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Уголовный кодекс — УК. Управляющие
компании — тоже УК. А не плачет ли УК
по некоторым из УК?..

Юрий СМИРНОВ

Недавно в Москве состоялась масштабная общегород-
ская конференция «Как навести порядок в сфере
ЖКХ?». В ней приняли участие эксперты по пробле-

мам жилищно-коммунального хозяйства, активисты район-
ных инициативных групп, депутаты Госдумы и Мосгордумы
от КПРФ, представители Левого Фронта, МосСовета и дру-
гих организаций. По накалу эмоций, которые царили на кон-
ференции, было понятно, что сфера ЖКХ практически
никого не оставляет равнодушным.

Выступавшие москвичи в один голос говорили о том, что
столичные власти уже давно целенаправленно превращают
оказание жилищно-коммунальных услуг в хищный и нена-
сытный бизнес, а свои обязанности в этой сфере поэтапно
перекладывают на жителей. Фактически жилищно-комму-
нальное хозяйство Москвы в настоящее время является до-
ходным местом для нечистоплотных коммерсантов и «серой
зоной» для незаконных доходов чиновничества. Своего рода
ЖКХ-мафия.

Нужно отметить, что сегодня коммунальные пла-
тежи для многих московских семей являются непо-
сильным бременем. Так, за последние годы квартплата в
Москве выросла более чем в 2 раза, тарифы на газ – в 2
раза, на отопление – в 8 раз, на горячую воду – более чем в
2 раза. К сожалению, они будут расти и дальше, пока сфера
ЖКХ остаётся раздольем для коррупционеров, а система та-
рифообразования абсолютно непрозрачна.

Как исправить ситуацию? Вот основные предложе-
ния участников конференции:

– ввести комплексное государственное регулирование
тарифов естественных монополий;

– провести с участием общественности аудит системы
образования тарифов в сфере ЖКХ в Москве, чтобы до-
биться их снижения. Cоздать при Департаменте экономиче-
ской политики и развития города Москвы экспертный совет
с участием представителей политических и общественных
организаций, который будет участвовать в процессе регу-
лирования тарифов на услуги жилищно-коммунального хо-
зяйства. Ввести практику утверждение тарифов ЖКХ
депутатами Московской городской Думы;

– ограничить расходы московской семьи на услуги ЖКХ
в пределах 5% её совокупного дохода, остальное компен-
сировать за счёт городского бюджета путём предоставле-
ния субсидий, при этом максимально упростить порядок
оформления данных субсидий.

– провести для граждан «амнистию» долгов по оплате
услуг ЖКХ со сроками задолженности более 3 лет;

Также участники конференции заявили о том, что
негативная ситуация наблюдается в Москве и в сфере
проведения капитального ремонта многоквартирных
домов. Напомним, что с 2015 года на собственников по-
мещений многоквартирных домов в столице возложена
обязанность по ежемесячной оплате взносов на капиталь-
ный ремонт. Утверждённый размер обязательных взносов
на капитальный ремонт в Москве с 1 января 2023 года для
собственников жилых помещений составляет 24,09
рубля/кв.м, что существенно превышает средний размер
таких взносов по России. Однако можно сделать одно-
значное заключение о несоответствии размера взноса на
капитальный ремонт в Москве итоговому качеству выпол-
нения работ.

Повсеместно в Москве при проведении капитального ре-
монта систем горячего и холодного водоснабжения, отопле-
ния и канализации трубы заменяются на низкокачественные,
повсеместно трубы заменяются фрагментарно. Восстанови-
тельный ремонт в квартирах собственники вынуждены делать
за свой счёт, в результате многие граждане отказывают в до-
ступе в жилые помещения. При проведении капремонта не
ставятся цели модернизации и доведения технического со-
стояний зданий до уровня современных нормативных требо-
ваний по прочности, теплозащитным качествам.

Отсутствуют механизмы защиты финансовых средств
собственников жилья от рисков утраты и девальвации, а
также правовые механизмы персональной и юридической
ответственности представителей Фонда капитального ре-
монта (ФКР) за сохранность и целевое использование
средств, некачественно проведённые работы, гарантийные
механизмы защиты от непрофессиональных действий ре-
гионального оператора.

Не решается проблема с финансированием капиталь-
ного ремонта в домах, в которых на дату первой приватиза-
ции бывший наймодатель не исполнил своих обязательств
по капитальному ремонту. В соответствие со ст.190.1 ЖК РФ
капитальный ремонт в таких домах должен финансиро-
ваться за счёт средств федерального бюджета, средств
бюджета субъекта Российской Федерации, местного бюд-
жета. Однако в связи с отсутствием регионального норма-
тивно-правового акта, регламентирующего процедуру
финансирования капитального ремонта за счёт средств
бывшего наймодателя, в Москве такие работы проводятся
за счёт средств собственников.

Не реализуется в Москве требование ч.1 ст.158 Жилищ-
ного кодекса РФ, предусматривающее возложение обязан-
ности по уплате взносов на капитальный ремонт общего
имущества в многоквартирном доме (ОИ МКД) соразмерно
доле собственника жилого помещения в праве общей
собственности. В большинстве многоквартирных домов
общее имущество не сформировано, в государственном
реестре недвижимости не учтено, права на него не зареги-
стрированы и от прежнего владельца не переданы (под-
валы, колясочные и другие помещения). В связи с этим
исполнение принципа соразмерности участия собственни-
ков в капремонте ОИ МКД на сегодня представляется не-
возможным.

Порядок привлечения исполнителей для выполнения
работ по капитальному ремонту не предусматривает уча-
стия представителей собственников МКД в процедурах их
отбора и механизмов влияния на качество работ. Фактиче-
ски финансирование капремонта осуществляется собствен-
никами ОИ МКД, но при этом заказчиком работ является
ФКР, который заключает договор без участия собственни-
ков, а потом ещё и сам же эту работу принимает. То есть на-
лицо ситуация, когда инвестор лишается любых законных
способов проконтролировать исполнение работ, повлиять
на выбор подрядчика. При этом заказчик фактически не яв-
ляется потребителем этих услуг и не заинтересован в полу-
чении хорошего результата. Характерно, что в целях
обеспечения прозрачности капремонта ОИ МКД в Москве
не создан единый информационный интернет-ресурс, на
котором бы отражалась полная информация по каждому ка-
питально ремонтируемому объекту.

Участники конференции высказали возмущение дей-
ствиями правительства Москвы и Фонда капитального ре-
монта, направленными на легализацию некачественного
капремонта ОИ МКД путём издания нормативных актов,
снижающих возможность контроля со стороны муниципаль-
ных органов, а также собственников. К таким документам
можно отнести:

– постановление правительства Москвы от 26.06.2018 №
611-ПП «Об утверждении Положения об отдельных особен-
ностях, связанных с реализацией части 2 статьи 190 Жилищ-
ного кодекса Российской Федерации» (далее –
Постановление № 611-ПП), которое позволяет в обход
собственников помещений (фактических получателей услуг)
и федерального законодательства (ст. 190 ч.2 ЖК РФ) при-
нимать некачественные работы.

Пользуясь предоставленной Постановлением №611-ПП
возможностью, ФКР не уведомляет собственников о при-
ёмке выполненных работ, затем составляет акт об отказе.
Ни в одном заключении Мосжилинспекции нет указания, как
и по каким документам был определён объём выполненных
работ, как произведена оценка установленного оборудова-
ния и материалов, какое количество выполненных работ
осмотрено. На практике реализация постановления №611–
ПП выглядит так: представитель Мосжилинспекции смотрит
на один балкон, на котором всё снаружи хорошо, и состав-
ляет заключение о возможности приёмки выполненных
работ по всему фасаду.

– постановление правительства Москвы от 26.06.2018
№612-ПП «О внесении изменений в постановление прави-
тельства Москвы от 25 февраля 2016 г. №57-ПП» позволяет
не учитывать мнение уполномоченного муниципального де-
путата – последнего независимого от исполнительной вла-
сти города Москвы члена комиссии по приёмке работ по
капремонту.

На практике реализация постановления №612-ПП выгля-
дит так: муниципальный депутат оформляет особое мнение
к акту приёмки работ, но затем приезжает представитель
Мосжилинспекции и на детской площадке у дома пишет руч-
кой заключение на полстранички, не рассматривая замеча-
ний депутата о нарушении процедуры приёмки работ. В
итоге Фонд капитального ремонта по заключению предста-
вителя Мосжилинспекции принимает работы.

Участники конференции потребовали отмены поста-
новлений №611-ПП и №612-ПП, ущемляющих права
собственников помещений и муниципальных депутатов, а
также считают, что в целях улучшения качества капремонта
ОИ МКД нужно ввести независимую экспертизу про-
ектно-сметной документации и независимый строи-
тельный надзор хода строительных работ. Следует
отметить, что денежные средства на независимую экспер-
тизу и строительный надзор предусмотрены в минимальном
взносе на капитальный ремонт МКД.

Также для повышения эффективности капитального
ремонта домов участники конференции считают не-
обходимым: 

1. Министерству строительства и жилищно-коммуналь-
ного хозяйства РФ, а также депутатам Госдумы выступить с
законодательными инициативами в целях:

– введения лицензирования деятельности всех без ис-
ключения организаций и субъектов предпринимательской

деятельности, допускаемых к реализации Региональных
программ капитального ремонта общего имущества в мно-
гоквартирных домах;

– внесения изменений в Жилищный кодекс РФ, которые
установят, что право на принятие решений путём голосова-
ния на Общем собрании собственников по вопросам капре-
монта имеют только собственники жилых помещений;

– пересмотра содержания работ в Региональных про-
граммах капитального ремонта общего имущества много-
квартирных домов в целях повышения энергетической
эффективности для блочных, панельных и иных зданий, до-
ведения технического состояния здании до уровня совре-
менных нормативных требовании по прочности и
комфортности, теплозащитным и энергопотребляющим па-
раметрам;

– для домов, построенных по типовым проектам, опреде-
ления уполномоченной федеральной проектной организации
по разработке проектно-сметной документации на капиталь-
ный ремонт общего имущества типовых серий МКД.

2. Правительству Москвы, являющемуся учредителем
Фонда капитального ремонта многоквартирных домов го-
рода Москвы, разработать и принять нормативно-правовые
акты, предусматривающие:

– для домов, построенных по индивидуальным проектам,
установление порядка разработки проектно-сметной доку-
ментации индивидуальных узлов инженерных систем мно-
гоквартирных домов и рабочей документации;

– возможность проводить работы по капитальному и ре-
ставрационному ремонту ограждений, арок и других архи-
тектурных элементов, соединяющих МКД в единые
архитектурные ансамбли и комплексы;

– возможность проведения ремонта в местах общего
пользования деревянных оконных рам, подъездных и там-
бурных дверей, напольных и настенных покрытий, лестнич-
ных перил, элементов декора фасада и других видов работ
в домах до 1960 года постройки;

– утверждение Положения о перечислении средств по
решению общего собрания собственников помещений
и/или Совета депутатов ВМО в городе Москве на счёт под-
рядчиков – организаций независимой экспертизы и строи-
тельного контроля, выбранных собственниками помещений
для контроля за качеством работ по капитальному ремонту
общего имущества многоквартирного дома;

– установление обязанности Фонду капитального ре-
монта многоквартирных домов города Москвы запрашивать
в архивах города Москвы, БТИ города Москвы, управляю-
щих компаниях для Генподрядчика в качестве исходной до-
кументации проектную документацию на МКД, в том числе,
архитектурный и инженерный проекты каждого ремонтируе-
мого дома.

3. Фонду капитального ремонта многоквартирных домов
города Москвы:
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Обращаем внимание читателей, что организации «Талибан», ИГИЛ, ОУН, УПА, УНА-УНСО, «Правый сектор», батальон «Азов», Меджлис крымско-татарского народа, 
«Джебхат ан-Нусра», «Тризуб им. Степана Бандеры», «Братья-масульмане», «Свидетели Иеговы» признаны экстремистскими и запрещены в Российской Федерации.

КАК НЕЙТРАЛИЗОВАТЬ ЖКХ-МАФИЮ?
ИТОГИ КОНФЕРЕНЦИИ ПО ПРОБЛЕМАМ ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОЙ СФЕРЫ В МОСКВЕ

Окончание на 3 стр.

Сергей УДАЛЬЦОВ

Рис. Рауля Еркимбаева
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РОССИЯ ЗАПРОСИЛА У АРМЕНИИ
РАЗЪЯСНЕНИЯ ПО РАТИФИКАЦИИ

РИМСКОГО СТАТУТА МУС
При оценке действий Армении по ратификации Рим-

ского статута Россия будет отталкиваться от разъяснений
Еревана, заявила на брифинге официальный представи-
тель МИД Мария Захарова.

«Мы уже запросили у армянской стороны разъяснения на
этот счёт и будем определяться с нашими дальнейшими ша-
гами исходя из содержания ответа Еревана», – сказала она.

Первого сентября правительство Армении направило в
парламент проект решения о ратификации Римского ста-
тута Международного уголовного суда. По словам источ-
ника в МИД, в Москве считают планы Еревана по
присоединению к Римскому статуту неприемлемыми на
фоне незаконных ордеров в отношении российского руко-
водства. Армянских коллег предупредили о негативных по-
следствиях такого решения для двусторонних отношений с
РФ, добавил источник.

В марте Досудебная палата МУС выдала ордер на арест
президента РФ Владимира Путина и детского омбудсмена
Марии Львовой-Беловой. Суд вменяет им в том числе
якобы «депортацию» детей, которых власти спасали от
украинских обстрелов и вывозили из зоны боевых действий
в безопасные районы.

Несколько дней спустя Следственный комитет возбудил
уголовное дело против судей МУС Томоко Аканэ, Розарио
Сальваторе Айталы, Серхио Херардо Угальде Годинеса и
прокурора Карима Ахмад Хана. Первым трём вменили за-
ведомо незаконное заключение под стражу и приготовле-
ние к нападению на представителя иностранного
государства, а прокурору – привлечение заведомо неви-
новного к уголовной ответственности, соединённое с неза-
конным обвинением лица в совершении тяжкого или особо
тяжкого преступления.

Как заявил пресс-секретарь российского лидера Дмит-
рий Песков, постановка вопроса МУС об «аресте Путина»

неприемлема. Москва не признаёт юрисдикцию суда, а
любые его решения ничтожны с точки зрения права. Заме-
ститель председателя Совбеза Дмитрий Медведев, в свою
очередь, отметил, что выдача ордера создаёт колоссаль-
ный негативный потенциал и может иметь последствия в
виде ответной реакции РФ. РИА Новости

От редакции. А почему бы в суде не доказать свою
правоту? Нам, «россиянам», Путин лично советует
за справедливостью идти в его суд.

РУССКИХ ПЛОВЦОВ ВОЗВРАЩАЮТ 
В МИРОВОЙ СПОРТ С ЗАТКНУТЫМИ РТАМИ.

КАК ЭТО?
Как-то так.
После весенних рекомендаций МОК международные

федерации получили право заниматься разработкой собст-
венных критериев допуска россиян и белорусов на тур-
ниры. Процесс точно нельзя назвать быстрым, но всё же
лёд тронулся, и это радует. Теперь регламент возвращения
спортсменов опубликовала World Aquatics – за возвраще-
ние россиян и белорусов проголосовало 67% опрошенных
атлетов. Без сюрпризов не обошлось.

Если коротко, то россияне и белорусы будут соревно-
ваться без флага, гимна и любых национальных упомина-
ний. Вместо них – белая форма, утверждённая WA, и
символика федерации. Естественно, никаких команд и
эстафет – только индивидуалы. То есть условные синхро-
нистки потенциально смогут заявиться только на сольную
программу, которая даже не является олимпийским
видом. Кроме того, на одном соревновании на каждую
дисциплину будет допущен только один участник от РФ и
один от Белоруссии. Выбирать конкретного спортсмена

дали право национальной федерации. Если выбор во-
обще будет, конечно.

Нейтральный статус, разумеется, нужно получать на-
прямую от международной федерации. Не допускается на-
личие контрактов с военными структурами и поддержка
СВО с момента её начала. Ноэто всё, по сути, дублирова-
ние рекомендаций МОК, по которым пройдут не все. Дву-
кратный олимпийский чемпион Евгений Рылов, несмотря
на закончившуюся дисквалификацию, точно получит отказ
из-за участия в политическом митинге в Лужниках.

Важный момент – квалификационные результаты на
главные старты сезона нужно показать за пределами Рос-
сии, а за 12 месяцев до подачи заявки на нейтральный ста-
тус должно быть пройдено 4 допинг-теста (один из них– не
силами РУСАДА). Очевидно, что это усложняет задачу от-
бора на чемпионаты мира. Каким образом атлеты должны
ловить допинг-офицеров ITA, пока не очень понятно.

Ещё один любопытный нюанс связан с взаимодей-
ствием с прессой.

«Нейтральным спортсменам также не разрешается по-
являться на пресс-конференциях или проходить через
микст-зону. Им также не будет разрешено давать какие-
либо интервью средствам массовой информации во время
соревнований», – говорится в сводке критериев.

Получается, что независимо от показанных результатов
россияне будут лишены возможности рассказать о своём ус-
пехе. Вряд ли кто-то из потенциальных нейтралов рискнул бы
говорить о политических взглядах и потерять драгоценный до-
пуск на мировую арену, но на данный момент это правило вы-
глядит как вполне реальное нарушение прав человека и
показательный игнор спортсменов со стороны международной
федерации. Участвовать разрешаем, а всё остальное – мимо.

Интересно, что критерии допуска были сформированы
независимой комиссией 5 апреля, а опубликованы лишь
пять (!) месяцев спустя. Вполне вероятно, что решение
World Aquatics стало следствием недавних мировых рекор-
дов Евгении Чикуновой и Климента Колесникова – федера-
ции нужно поддерживать интерес к своим видам спорта.
Мир должен видеть борьбу сильнейших, а не наблюдать,
как отстранённые спортсмены творят историю в изоляции.

К тому же возвращение россиян явно приведёт к повы-
шенному вниманию на турнирах. Не зря же босс World
Aquatics Хусейн Аль-Мусаллам говорил о том, что отстра-
нение никому не пойдёт на пользу.

«Если держать спортсменов из России и Белоруссии в
изоляции в течение длительного времени – это будет плохо
и для World Aquatics, и для них. К тому же, если они будут
изолированы, это не улучшит ситуацию с достижением
мира», – сказал в июне Аль-Мусаллам.

Теперь решение за теми, кто у нас решает… Анастасия
Логинова

От редакции. В олимпийских играх, чемпионатах
мира, континентов, регионов участвуют сборные
команды государств – членов МОК и спортивных фе-
дераций. Сегодня уже весь мир, кроме тех, кто живёт
на территории СССР, знает, что новых государств
на этой территории нет, есть только крупные ком-
мерческие компании на месте советских республик –
отличная возможность третировать представите-
лей так называемых РФ и Беларуси. Мы же знаем, кто
после ухода Советского Союза рулит мировым спор-
том – вот они и резвятся. А латышам, украинцам и
другим позволяют пока притворяться представите-
лями государств. Сменится интерес глобалистов – и
они станут изгоями.

Коль уж предали свою Родину, изменили собствен-
ному – Красному – флагу – терпите теперь униже-
ния: предателей никто не любит, даже те, ради
кого предали.

И ЭТО ВСЁ О НАС

ВНИМАНИЕ!!!
ДЛЯ ТЕХ, КТО НЕ ПОНИМАЕТ СУТЬ ГЕОПОЛИТИЧЕСКОЙ ВЕР-

ТИКАЛИ И ЕЩЁ НЕ ПРОЗРЕЛ ФУНДАМЕНТАЛЬНО И ОСНОВА-
ТЕЛЬНО.

Правительство РФ не зарегистрировано в Едином государст-
венном реестре юридических лиц РФ. Но зарегистрировано как
коммерческая компания в иностранных реестрах – в коммерче-
ской компании Dun&Bradsteet (Лондон-сити) с DUNS
№531298725 и в качестве налогоплательщика в министерстве
труда США с SIC №9111. Зарегистрировано как Федеральное Ка-
зённое Учреждение (ФКУ) при Федеральной Резервной Системе
США.

Там же зарегистрированы как коммерческие организации
юридические лица Министерство обороны РФ, Центральный
банк РФ, ФСБ РФ, ФССП РФ, МВД РФ, суды РФ…

D&B D-U-N-S® Number:
ООО Правительство РФ: 531298725
ООО Министерство Внутренних Дел РФ: 683530373
ООО Министерство Финансов РФ: 531213530
ООО Министерство Энергетики РФ: 531646429
ООО Министерство Регионального Развития РФ: 531646764
ООО Министерство Транспорта РФ: 531645986
ООО Министерство Имущественных и Земельных Отноше-

ний: 531674375
Коммерческая частная компания «Пенсионный фонд РФ»

DUNS 531302309.
Так же сюда входят и «правительства» практически всех субъ-

ектов «Российской федерации», районные, городские и посел-
ковые муниципальные Администрации субъектов «Российской
федерации».

Проверить можно на международном официальном ресурсе
отслеживания юридических лиц:

https://www.upik.de/en/upik_suche.cgi 
В независимом суверенном Государстве государственные уч-

реждения находятся под контролем СВОЕГО государства и не
могут контролироваться кем-либо ещё.

То же самое и на Украине и в Белоруссии – регистрация в ино-
странных коммерческих реестрах их министерств, правительств,
органов и администраций.

Также у РФ нет граждан. В РФ никто никогда не принимал
гражданство РФ, а паспорт не является документом, подтвер-
ждающим гражданство РФ. При внимательном прочтении «за-
кона о гражданстве» даже недалёкий человек поймёт, что до
появления данного «закона» граждан виртуальной страны РФ
просто быть не могло. А после появления – 99% граждан СССР-
РСФСР навсегда потеряла возможность получить данное вирту-
альное гражданство, потому что они получили паспорта до
01.05.2002 года! А процедуру приёма гражданства не прошли –
потому что её тогда ещё не придумали. И ещё простой вопрос:
от двух граждан СССР может ли родиться гражданин РФ на тер-
ритории СССР?

У РФ также нет своей территории. Её юрисдикция, согласно
проекту американской колониальной конституции 1993 года и
британскому Морскому праву, – морское дно континентального
шельфа!

В РФ, согласно Конституции РФ, НЕТ Вооружённых Сил! По-
этому в РФ на сегодняшний день действует ЧВК (Частная Воен-
ная Компания). То есть «Министерство обороны РФ» – это
обычное юридическое лицо, даже согласно расшифровки ОГРН
не являющееся государственным. Обман заключается в том, что
форма призыва в эту ЧВК скопирована с Советской Армии.

ВСЕ ВОЕНКОМАТЫ РФ ДЕЙСТВУЮТ ПРОТИВОЗАКОННО И
АНТИКОНСТИТУЦИОННО!

Вы не задумывались, почему практически все варианты сим-
волики ВС РФ поразительно похожи на американские? Ответ
очень прост:

ЕГРЮЛ всех военных комиссариатов зарегистрированы в США.
Проверка в бизнес-справочнике США (https://www.upik.de/

или http://www.dnb.com/)
Зарегистрированное имя бизнеса: Министерство обороны РФ

DUNS ®: 363447708 Место ведения бизнеса: д. 19 ul.Знаменка.
Почтовый код: 103160
Город: Москва.
Страна: Российская Федерация.
Номер телефона: 74956965395
Ответственный: Сергей Шойгу Кужугетович.
Деятельность SIC(СИК): 9711 – Национальная охрана США.
ВСЕ военные комиссариаты РФ зарегистрированы в США как

частные бизнес-компании.
Для проверки стоит только указать на сайте upik.de в строке

поиска «VOENNY KOMISSARIAT» и страну «Россия».
Бизнес США классифицируется по SIC (СИК) и НАИКС кодам.
Участие в выборах – это признание их власти.
Признание через участие в выборах преступников – прямое

соучастие. Думай сам! Проверяй сам. 
Прислано по Телеграм

Прямо перед началом нового учебного
года СМИ распространили информа-
цию о готовящемся сильном сокраще-

нии рекомендуемых к изучению произведений
классиков – Грибоедова, Пушкина, Лермон-
това, Гоголя…

В ответ на этот вброс поднялась
волна общественного недовольства, воз-
мущённые родители запустили сбор под-
писей в защиту классиков... 

А с 31 августа власти начали «встреч-
ный пал травы», не дав справедливому
родительскому гневу как следует разгу-
ляться… И вот уже Кравцов опровергает
«непроверенную информацию»:

«Проверка знаний школьниками классиче-
ской литературы останется и в рамках единого
государственного экзамена, и на основном го-
сударственном экзамене, заявил глава Мин-
просвещения России Сергей Кравцов.

“Поэтому обязательно проверка этих
произведений и останется в Едином госу-
дарственном экзамене, в Основном госу-
дарственном экзамене, а в рамках единой
программы по литературе мы усилили и
включили произведения выдающихся наших
писателей для старшей школы и Остров-
ского “Как закалялась сталь”, Фадеева “Мо-
лодая гвардия”, поэтому я всем рекомендую
посмотреть нашу программу по литературе,
убедиться в том, что все произведения со-
хранены”, – сказал Кравцов в интервью
Наиле Аскер-заде на канале “Россия 1”.

Ранее в Минпросвещения России опро-
вергли распространённую рядом СМИ ин-
формацию об исключении произведений
российских “классиков”, таких как Фонвизин,
Пушкин, Жуковский и других из ЕГЭ по лите-
ратуре 2024 года». (Раньше всех. Ну почти).

Кравцов – человек далеко не глупый и без
указания свыше не стал бы играть в такие де-
шёвые игры: понятно, что «вбрасывал» не
Кравцов. Логичным образом возникает во-
прос: что это было? Кто запустил «парашу»?
У меня версий всего две. Первая – это мог
быть очередной «хитрый план» АП-шечки по
отвлечению внимания общественности от
крайне неудобных для власти событий – по-
хорон Героев России Пригожина и Уткина, а
так же возникших в связи с этим неудобных
вопросов к Министерству обороны. Самый
очевидный из вопросов: если у вас «людей
не хватает», то зачем было убирать с линии
соприкосновения обученных и подготовлен-
ных бойцов ЧВК «Вагнер»? Кстати, обучен-
ных, как выяснилось, за счёт средств,
поступивших от самой РФ... В связи с чем
второй месяц страна пребывает в лёгком не-
доумении: вы уж там определитесь наверху
– либо убирать с линии соприкосновения
бойцов ЧВК, типа «в МО такие крутые спецы,
что и без «Вагнеров» справимся», либо – «у
нас людей не хватает и нужна срочная и
самая широкая мобилизация неподготов-
ленного, необученного и необстрелянного
населения»… (Это в СССР в каждом городе

– ДОСААФ и в каждом парке стояла вышка
для прыжков с парашютом – аттракцион для
всех желающих. Современная РФ сильно от-
стаёт от СССР по уровню физподготовки на-
селения, да и по идеологической – тоже. Ещё
непонятно, что сегодня важнее). Но если в
МО для достижения «целей и задач» «людей
не хватает», тогда и сотрудников ЧВК надо
всеми силами сохранять в зоне спецопера-
ции, вооружать как следует и всячески под-
держивать. Руководство страны, заняв
позицию «над схваткой», по этому поводу за-
гадочно молчит, так и не примкнув ни к
«белым», ни к «красным»… (Ждут инструкций
от «челночного дипломата» Абрамовича, что
ли?). Информационная пауза неприлично за-
тянулась, вот тут-то их и спас Пушкин, кото-
рый, как известно – второе «наше фсё»,
сразу после президента… Это первая вер-
сия, так сказать, внутренняя…

А вот если историю с «оптимизацией
Пушкина» запустили независимо от «гениев
пиара» из АП-шечки, тут дело обстоит го-
раздо хуже. Тогда получается, что в РФ ин-
формационную политику определяют те же
самые люди (точнее – иностранные спец-
службы), которые весьма успешно органи-
зовали памятникопад у наших братьев в

404-й… (Там, как известно, задолго до на-
чала СВО сбрасывали с постаментов не
только Ленина, но и памятники классикам
русской литературы). Добавим к общей кар-
тине мира усилия британской агентуры по
уничтожению русского языка на всём пост-
советском пространстве, очередная «точка
приложения британских усилий» – Казах-
стан… Русский язык сегодня – это тот фун-
дамент, на котором держится наша
многонациональная страна и остатки хоро-
ших взаимоотношений с соседями.

В общем, если это был первый вариант –
родной исконно-посконный пиар, простой и
незатейливый, как грабли, то в условиях
международного давления на РФ подправ-
лять свой упавший рейтинг, нападая на рус-
ских классиков – не самая удачная идея. 
А если это происки британской агентуры в
РФ – то это был только первый, так сказать
«пристрелочный» выстрел вражеской пропа-
ганды, целивший в самую заметную нашу
«высоту» – в Пушкина. Значит, скоро будут
ещё удары, и не такие примитивные, а более
изощрённые.

На экзаменах российским школьникам 
предложат рассказать о любимых авторах 
либералов-западников

ВСМИ, соцсетях и на кухнях в последние дни бурно об-
суждалось новаторства в ЕГЭ, который ждёт 11-класс-
ников в 2024 году. В проекте документов, опреде-

ляющих структуру и содержание контрольных измерительных
материалов единого государственного экзамена, который
опубликован на сайте Федерального института педагогиче-
ских измерений (ФИПИ), исчезли, например, некоторые темы
по обществознанию – «Демократия», «Гражданское общество
и государство», «Международное право».

Однако самым резонансным оказался предлагаемый ва-
риант по литературе – в нём не нашлось места Александру
Сергеевичу Пушкину, Михаилу Юрьевичу Лермонтову,
Александру Сергеевичу Грибоедову, Николаю Василь-
евичу Гоголю, Василию Андреевичу Жуковскому, Де-
нису Ивановичу Фонвизину и некоторым другим авторам,
писавшим до второй половины XIX века. Зато есть Умберто
Эко, Джордж Оруэлл, Франц Кафка, Джером Сэлинд-
жер и ряд других писателей, присутствие которых в ЕГЭ, у
меня, например, вызывает недоумение.

Депутат Нина Останина: С увеличением маткапитала до
миллиона мы ничего не выиграем «Надо понимать – кон-
кретно этот проект не способен хотя бы частично решить де-
мографическую проблему в России» 

При этом авторы ЕГЭ очень много слов пишут про пат-
риотизм, сформированность российской гражданской
идентичности, идейную убеждённость, готовность к служе-
нию и защите Отечества и осознание духовных ценностей
российского народа. Как обо всём этом можно говорить,
если нет Пушкина и Лермонтова, Грибоедова и Гоголя?
Впрочем, у авторов нашлось объяснение.

«Дело в том, что произведения указанных классиков
первой трети XIX века ребята изучают в основной школе, в
5-9 классах, а не в 10 11 классах», – объяснили «Российской
газете» в Рособрнадзоре. 

Вот так. Предполагается, что в 9-м классе школьники уже
сдавали ОГЭ по литературе, но если даже и не сдавали, то
уж точно великих русских классиков проходили. В общем, на
золотом веке русской литературы, как я понимаю после про-
чтения ЕГЭ, ставим точку в 9-м классе. И неважно, что того
же Грибоедова можно и сегодня хоть каждый день цитиро-
вать, потому как вечен. Впрочем, авторы экзамена велико-
душно позволяют привлекать писателей и поэтов, не
вошедших в их экзаменационный вариант, при написании
сочинений и выполнении сопоставительных заданий. И на
том спасибо, как говорится.

Есть, конечно, слабая надежда, что какие-то изменения
в предлагаемый ЕГЭ будут внесены, поскольку до 30 сен-
тября 2023 г. в ФИПИ готовы рассматривать вопросы и пред-
ложения общественности, в том числе профессиональной.

Но то, что к тем же учителям, которые каждый день сеют
разумное, доброе, вечное, учат недорослей патриотизму и
гражданской идентичности, чиновники прислушаются, вы-
зывает сомнения. Хотели бы – поинтересовались их мне-
нием раньше. И как тут не вспомнить Бернарда Шоу: «Тот,
кто умеет, тот делает, кто не умеет – тот учит других».

Первый заместитель председателя комитета Коми-
тет Государственной Думы по просвещению Михаил
Берулава считает, предлагаемые варианты ЕГЭ очень
странными.

– Ничего удивительного нет. Я считаю, что авторов (так
их можно назвать, не коллеги) можно причислить к пятой ко-
лонне. Нам надо, чтобы наши дети опирались на Пушкина,
Гоголя, чтобы у них вырабатывались патриотические чув-
ства, гордость за нашу страну.

Ирина Гусева: Учитывая такую тревожную ситуацию
с ЕГЭ, депутаты намерены поднимать этот вопрос?

– Не то что будут – мы должны рассматривать вместе с Ми-
нистерством просвещения и Комитетом по просвещению Гос-
думы такие предложения, такие концепции, если они идут в
школу. Без существенного анализа нельзя что-то внедрять.

И.Г.: Экзамен – это всё-таки финальная точка для
школьника. А кто вообще в таком случае отвечает за
школьную программу, если на главном экзамене для
школьника отсутствует «наше всё»?

– У нас есть специальная комиссия – совместно Россий-
ская Академия наук и Академия образования. Я считаю, что
Российская академия образования играет главенствующую
роль в этом направлении. Думаю, что президент РАО, ака-
демик Ольга Васильева не принимала участие.

Но ведь это не внедрили пока, это предлагают. Предло-
жения должны тщательную проверку проходить. Без тща-
тельного анализа такие предложения не должны доходить
до школы.

Генеральный директор Института региональных
проблем Дмитрий Журавлёв не удивлён и ироничен –
«нормально».

– То, что нужно по ЕГЭ, есть. Никто не сказал, что патрио-
тизм должен быть российским. Реально это патриотизм по от-
ношению к либеральным идеям. Это не имеет ничего общего
с реальностью, но когда это либералов останавливало?

И.Г.: Но как можно включить Пелевина и Гришковца
(да, это хорошие современные писатели) и не вклю-
чить Пушкина, Гоголя, Грибоедова? Кто отвечает во-
обще за школьную программу?

– Либералы и отвечают. С их точки зрения Гришковец
гораздо важнее Пушкина, он же говорит то, что они хотят
услышать.

И.Г.: У нас что – в чиновниках, которые это опреде-
ляют, сплошные либералы?

– Да. Это вас удивляет, что Пушкина нет, а либералов –
нет, они искренне видят мир с точностью до себя, а в их мире
Гришковец важнее Пушкина. А Грибоедов вообще статский
советник, душитель свобод.

И.Г.: Но мы же всё время слышим с высоких трибун,
от депутатов, политологов, ведущих журналистов и т.д.
о воспитании в детях патриотизма, продвижении
наших духовных ценностей. Через Сэлинджера? Я не
против Сэлинджера, но причём тут наш патриотизм?

– Сэлинджер – это духовный стриптиз. Ключевое слово
(для либералов) – «свои». Вот они свои ценности и продви-
гают.

И.Г.: Это саботаж того, о чём говорит, к чему призы-
вает президент? 

– Скорее, подмена традиционных ценностей либераль-
ными.

Говорят первые лица, а управляет система. А в системе
ключевой тезис: «Нажил деньги – человек, прожил деньги –
дрянь». Александр Островский, «Последняя жертва».

По этой логике с Гришковцом можно деньги заработать,
а с Пушкиным уже нет. Пушкин уже многократно издан,
новые издания не раскупят.

И.Г.: Но получается, что люди, которые готовят за-
дания для ЕГЭ, живут в каком-то другом мире и в дру-
гой стране?

– Нет. Это наши лидеры, первые лица живут в другом
мире. Они не знают, что их собственные подчинённые не-
сколько иначе выполняют их распоряжения, чем они их от-
дают. Система контроля оказалась недостаточно
эффективна. Даже в 2008 году это было бы непредставимо.

Президент сказал «консервативные ценности», а в доку-
мент попали либеральные.

И.Г.: Из ЕГЭ по обществознанию исчезли разделы
«Демократия», «Гражданское общество и государство»,
«Международное право». Они современным молодым
людям не нужны? Им не надо понимать, что вообще
такое демократия, о которой так много говорят?

– Ну, зачем людям лишняя информация?
И.Г.: Есть надежда, что это пока проект, который

как-то изменят?
– Конечно, есть. Хотя бы потому что вы и только вы под-

няли вопрос. Это может докатиться до первого лица. Когда
это докатится до первого лица, будет откатная волна. Но зуб
даю, что министр останется на своём месте.

Дело в том, что власть у нас либеральная. Для них идеал
– это Запад. Они действуют иногда абсолютно против ло-
гики, потому что у них логика другая – главное не поссо-
риться с Западом, можно вести с ним войну, но главное – не
поссориться.

Ирина ГУСЕВА

ЗАЧЕМ «ВБРАСЫВАЛИ»?
Татьяна ВОЛКОВА

ЕГЭ, ОПЯТЬ СКАНДАЛ
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– в целях обеспечения публичности управления капиталь-
ным ремонтом общего имущества многоквартирных домов
создать интегральный информационный ресурс с использо-
ванием сети Интернет, либо отражать на существующем
сайте полную информацию по каждому капитально ремонти-
руемому объекту, а именно: поступившее решение ОСС, на
основании которого ведутся работы; техническое заключение
о конструкциях (ТЗК); техническое задание на проектирова-
ние; смета на проектно-изыскательные работы (ПиР); акт от-
крытия работ; журналы ведения работ, приёма населения,
входного контроля, авторского надзора; фотофиксация; акты
приостановки работ; акты нарушений договорных условий;
акты приёмки работ; акт приёмки работ по форме КС-2, КС-
3; гарантийные акты; проектно-сметная документация (ПСД);
акт приёмки ПСД; заключение Мосгосэскпертизы; корректи-
ровки ПСД; исполнительная документация;

– отозвать письмо №ФКР-1918338/19 от 06.06.2019 года,
а также внести изменения в иные акты и инструктивные ма-
териалы, безосновательно ограничивающие права уполно-
моченных депутатов Советов депутатов на участие в работе
комиссий, осуществляющих открытие работ и приёмку ока-
занных услуг и (или) выполненных работ по капитальному ре-
монту общего имущества в многоквартирных домах;

– проводить по отдельной подпрограмме капитальный ре-
монт общего имущества в бесподвальных домах, где комму-
никации расположены в подпольном пространстве квартир
первого этажа, с учётом разработки и реализации индивиду-
альных решений по ремонту инженерных систем, а также из-
менения подхода к капитальному ремонту бесподвальных
домов, приняв, в частности, следующие решения:

а) разработка новых методических рекомендаций и типо-
вых решений по капитальному ремонту специально для раз-
ных серий бесподвальных домов с возможностью учитывать
особенности каждого типа домов;

б) изучение и использование позитивного опыта проведе-
ния капитального ремонта бесподвальных домов – как рос-
сийского, так и зарубежного;

в) в случае согласия жителей первых этажей на отселение
на период капитального ремонта – предоставление им во
временное пользование жилых помещений в том же районе
и помощь в перевозке имущества.

4. Московской городской Думе:
– внести изменения в Закон города Москвы №72 «О наде-

лении органов местного самоуправления внутригородских

муниципальных образований в городе Москве отдельными
полномочиями города Москвы в сфере организации и прове-
дения капитального ремонта общего имущества в многоквар-
тирных домах в рамках реализации Региональной программы
капитального ремонта общего имущества в многоквартирных
домах на территории города Москвы», в части:

а) включения в штат органов местного самоуправления
сотрудников для администрирования переданных полномо-
чий по капитальному ремонту общего имущества многоквар-
тирных домов из расчёта один специалист на 100 тысяч
квадратных метров общей площади многоквартирных домов,
подлежащих включению в трёхлетний краткосрочный план
реализации Региональной программы капитального ремонта
общего имущества в многоквартирных домах на территории
города Москвы;

б) наделения органов местного самоуправления правом
принятия решений по проведению независимой экспертизы
проектно-сметной документации, а также независимого
строительного надзора при осуществлении контроля за ка-
чеством выполнения работ и их приёмке комиссией, а также
за обеспечением финансирования этих работ;

в) наделения органов местного самоуправления правом
принятия порядка осуществления отдельных полномочий по
капитальному ремонту на основе Типового порядка в прило-
жении к Закону.

– принять закон города Москвы в части реализации опре-
делённого ст.190.1 ЖК РФ порядка финансирования из бюд-
жета города Москвы расходов на капитальный ремонт домов,
перед которыми сохранились невыполненные обязательства
по капитальному ремонту на момент принятия Региональной
программы капитального ремонта общего имущества в мно-
гоквартирных домах на территории города Москвы. Неис-
полненные обязательства государства в части
капитального ремонта жилого фонда должны быть по-
этапно выполнены!

5. Контрольно-счётной палате города Москвы, Главному
контрольному управлению города Москвы совместно с про-
куратурой города Москвы провести комплексную проверку
правильности расходования бюджетных средств и взносов
собственников помещений на капитальный ремонт при реа-
лизации Департаментом капитального ремонта, Фондом ка-
питального ремонта многоквартирных домов города Москвы
полномочий по капитальному ремонту многоквартирных
домов в Москве в 2015-2023 гг.

Помимо этого прошедшая конференция зафиксиро-
вала, что в Москве необходимо навести порядок в сфере
управления многоквартирными домами, потому что сего-
дня это настоящий «Клондайк» для различных мошенников.

Главная задача – вместе с представителями общественности,
Советами домов и специалистами в сфере ЖКХ поставить
под контроль работу управляющих компаний (как частных, так
и государственных), чтобы добиться качественного выполне-
ния ими всех своих обязательств перед населением.

Нужно узаконить ежегодное проведение аудита деятель-
ности организаций, работающих в сфере ЖКХ. При выявле-
нии фактов нарушения законодательства, включая нецелевое
использование финансовых ресурсов, ценовой сговор моно-
полистов, проведение фиктивных собраний собственников
помещений и подделку протоколов общих собраний, некаче-
ственное ведение работ по капитальному или текущему ре-
монту домов – лишать данные организации необходимых
лицензий, а руководство привлекать к ответственности
вплоть до уголовной.

Для совершенствования работы всех служб ЖКХ участ-
ники конференции предложили возродить систему диспет-
черских пунктов в виде ОДС (объединённая диспетчерская
служба) в районах города Москвы. Также необходимо наде-
лить органы местного самоуправления полномочиями по
контролю за работой Управляющих компаний. Жилищно-ком-
мунальные организации должны в обязательном порядке
публиковать подробные отчёты о своей работе, доступные
для общественности. Следует обеспечить достойную зар-
плату гражданам, работающим в системе ЖКХ, внимательно
следить за соблюдением трудового законодательства в этой
сфере. Это, в частности, поможет ограничить количество
мигрантов, привлекаемых к работе в жилищно-коммунальных
организациях.

Ещё одна проблемная сфера московского ЖКХ – ути-
лизация коммунальных отходов. Отметим, что постанов-
лением правительства РФ от 3 июня 2016 года №05 «Об
утверждении Правил коммерческого учёта объёма и (или)
массы твёрдых коммунальных отходов» закреплено право
граждан на организацию вывоза ТКО с оплатой за его факти-
ческое количество. Организация вывоза ТКО с такой оплатой
существенно сократит расходы населения на оплату услуг
ЖКХ – за счёт чёткого определения кубометров отходов и
более выгодного тарифа на вывоз раздельно собранных от-
ходов. Однако в Москве власти и крупный «мусорный» бизнес
часто препятствуют заключению договоров на фактический
вывоз.

В качестве основных мер для улучшения ситуации
предлагается:

– исключить пункт 8 Приложения 4 постановления прави-
тельства Москвы от 27 октября 2020 года № 1812-ПП «Порядок
расчёта платы за услугу по обращению с твёрдыми коммуналь-
ными отходами в городе Москве», так как ежемесячная плата

за коммунальную услугу по обращению с ТКО для населения
должна отражаться в ЕПД отдельной строкой, а не суммиро-
ваться с платой за содержание жилого помещения;

– обязать регионального оператора признавать наличие
синего мусорного бака, закреплённого за МКД, фактом нали-
чия раздельного накопления отходов;

– обеспечить наличие в открытом доступе информации о
домах, закреплённых за каждой контейнерной площадкой, и
обеспечить доступ к контейнерным площадкам только жите-
лям тех домов, кто закреплён за данной территорией.

– с целью стимулирования жителей к участию в раздель-
ном сборе отходов дифференцировать тариф на вывоз сме-
шанных ТКО и раздельно накопленных ТКО с уменьшением
тарифа на обращение с раздельно накопленными ТКО и уве-
личением тарифа на вывоз смешанных ТКО;

– предусмотреть при новом строительстве площадки для
накопления отходов, изначально оборудованные под раз-
дельное накопление отходов и соответствующие санитарным
нормативам. В том числе предусмотреть возможность уста-
новки оборудования по переработке (хотя бы частичной) ор-
ганических отходов.

В целом участники конференции считают, что важнейшей
задачей является объединение московской общественности
для совместного решения накопившихся в столичной сфере
ЖКХ проблем. Для этого необходимо при помощи друже-
ственных депутатов на регулярной основе проводить в Гос-
думе и Мосгордуме «круглые столы» по вопросам
организации работы столичной системы ЖКХ и законотвор-
чества в указанной сфере. Также следует сформировать по-
стоянно действующую общественную Рабочую группу по
проблемам ЖКХ, в которую включить ведущих независимых
экспертов, депутатов, общественных активистов и журнали-
стов.

Как убеждены участники прошедшей конференции,
«наша общая цель – сделать систему ЖКХ в Москве про-
зрачной, эффективной и подконтрольной жителям!».

Сергей УДАЛЬЦОВ 

От редакции. Публикуем материалы московской кон-
ференции, полагая, что ситуация с ЖКХ в других регионах
во многом совпадает с таковой в столице.

И с горечью отмечаем, что обсуждение вопросов про-
шло в рамках правил, установленных для нас незаконной
властью, нагло расположившейся на нашей советской
земле. А в данном случае должна исполняться Женевская
конвенция 1949 г.: оккупант обязан содержать население
страны, которую захватил.

Окончание статьи
«КАК НЕЙТРАЛИЗОВАТЬ ЖКХ-МАФИЮ?»

Начало на 1 стр.

15 августа в городе Великие Луки был
открыт памятник И.В. Сталину работы
скульптора Михаила Красильникова. Деле-
гация Сталинского комитета Ленинграда,
вместе с представителями коммунистиче-
ских и патриотических организаций
Москвы, Ленинграда и других российских
городов, приняла участие в митинге, по-
свящённом этому знаменательному собы-
тию. Хотелось бы поблагодарить всех кто
способствовал изготовлению и установке
этого памятника, и порадоваться за то, что
в нашей многострадальной стране возрож-
дается, наконец-то, историческая спра-
ведливость. Сталинский комитет Ленин-
града подготовил и напечатал листовку-
обращение к жителям Великих Лук, кото-
рую мы привезли на митинг. 

Но, к сожалению, не всё обстоит так
гладко и хорошо, как хотелось бы. Всё дело
в том, что такая эпохальная фигура, как
Сталин, всегда была объектом борьбы раз-
личных политических сил, стремящихся ис-
пользовать её в своих интересах. Как мы
уже не раз писали, ещё с «лихих девяно-
стых», наряду с продолжающимся потоком
лжи и клеветы на Сталина, появилось «аль-
тернативное видение» фигуры Вождя, по-
пытка его изобразить «красным монархом»
и противопоставить Ленину. Так же раньше
хрущевцы противопоставляли Ленина
«кровавому Сталину», до поры до времени
вознося Ленина на пьедестал. Но их вос-
хваления в адрес Ильича были порой не
только чрезмерны (а ведь Ленину приписы-
вают слова, что лучший способ убить поли-
тического вождя – превратить его в икону),
но и лицемерны, и лживы. Как только раз-
ложение позднесоветских элит достигло
критического уровня, эти негодяи, не морг-
нув глазом, отреклись и от Ленина, ясно
этим показав, что их целью было уничтоже-
ние СССР и социализма в принципе! И вби-
вая клин между Лениным и Сталиным,

«случайно» игнорируя при этом реальную
роль троцкистов, они сделали большой шаг
к своей преступной цели. 

Националисты, возможно, ставили
перед собой благую, с их точки зрения,
цель, шельмуя «Бланка», явно путая его с
Троцким и рядом других «межрайонных»
«красных моисеев» первой волны, и под-
правляя под себя образ Сталина. Но, увы,
ещё до откровений Черномырдина получи-
лось всё в точности по его словам – «хо-
тели, как лучше, а получилось – как всегда».
Но на мой взгляд, никакая «политическая
целесообразность» не оправдывает ложь,
ибо ложь – от лукавого. Даже не прямая
ложь, а недосказанная правда – это фаль-
сификация истории, и она преступна. 

Как не пытались некоторые откре-
ститься от коммунистов, получилось плохо
– всё равно буржуазная олигархическая
власть, а тем более «пятая колонна» не по-
любят Сталина. И от того, что вы скажите
полуправду, не произнесёте честно, что
Сталин был КОММУНИСТОМ и всю жизнь
боролся за социализм, пройдя царские
тюрьмы и ссылки, а не взирал благостно на
лики коронованных «страстотерпцев»,
«пятая колонна» не промолчит и не прекра-
тит антисталинские выпады. Не был Ста-
лин и излишне религиозным, хотя уважал
церковь, стремился к сотрудничеству с ней
ради державных интересов Советской 
Родины и русского народа, восстановил
патриаршество, был признан церковью
«богоданным вождём». Вероятно, что
среди чиновников есть те, которые поло-
жительно относятся к Сталину, и среди них
есть небольшое количество тех, которые
готовы принять великого Вождя таким,
каким он был на самом деле. Но нынешняя
чиновничье-бюрократическая система
служит, как вы понимаете, не народу, а ин-
тересам криминально-олигархической
крупной буржуазии, с которой многие

«власти предержащие» нынешнего несо-
циалистического (да и «социального» толь-
ко на бумаге) «государства» срослись и
сплотились. 

От того, что некоторые деятели (не
буду показывать пальцем, скажу только,
что это национал-патриоты, видимо, счи-
тающие себя «обиженными» на партийных
и беспартийных коммунистов и сочув-
ствующих, то есть всех людей левых
взглядов) повели себя не очень корректно
во время церемонии и усердно избегали
слова «коммунист», которое неразрывно
со Сталиным, мы, будучи выше их мелоч-
ности, не изменили своего сугубо поло-
жительного отношения к памятнику, кто
бы его не ставил. И готовы помочь в от-
стаивании этого памятника. А вот сторон-
ники правящей олигархии явно не
оценили услужливые кивки в свою сто-
рону, «деполитизацию» и запрет на совет-
ские газеты и листовки. В ближайшие дни
после установки начались активные про-
вокации со стороны известного сионо-ли-
берального деятеля и друга «иноагентов»
господина Вишневского (и, надо пола-
гать, его возмущение подхватят всё ещё
недостаточно запрещённые «мемориалы»
и их подельники из Ельцин-центра). На-
чался накат на священников, освятивших
памятник, со стороны руководства РПЦ, в
котором, как известно, весьма сильно
«экуменическое» крыло. Не исключены и
недружественные действия со стороны
подхалимов и чинодралов из «Единой
России», которые ждут только сигнала от
кого-то из крупных фигур.  

В любом случае, «подправлять» истори-
ческую правду в угоду ситуации нельзя.
Наш долг – говорить людям правду, тем
более, что такой правдой, как честная ин-
формация о выдающемся борце за инте-
ресы трудового народа, можно и нужно
гордиться!

Сталинский комитет Ленинграда при-
зывает коммунистические и сталинские
организации России сплотится в реализа-
ции общих целей отстаивания светлой па-
мяти Иосифа Виссарионовича и исто-
рической справедливости, для чего соз-
дать «Сталин-центры» по всей стране (по-
ложительные примеры в некоторых реги-
онах уже есть).  В Ленинграде с такой ини-
циативой выступили Сталинский комитет
Ленинграда и ряд дружественных нам об-
щественных организаций, а также Союз
Советских журналистов Ленинграда, объ-
единяющий большинство патриотических
редакций нашего города. Просим все за-
интересованные организации и граждан
присоединяться к нашей инициативе.

Иван МЕТЕЛИЦА, 
председатель Сталинского комитета 

Ленинграда
Оказать помощь в деятельности 

Сталинского комитета и наших редакций
вы можете переводом на карту  

СБ 5469 5500 4798 0237

В Сочи прошли переговоры Владимира 
Путина с президентом Турецкой Республики
РеджепомТайипомЭрдоганом. Они начались 
с разговора в расширенном составе, который,
как заявил Дмитрий Песков, состоялся 
«согласно плану». Члены делегаций доложили 
Путину и Эрдогану о развитии российско-
турецких отношений в своих областях. Затем
беседа продолжилась тет-а-тет в формате 
рабочего завтрака.

На сайте Кремля опубликованы только общие
фразы, сказанные президентами для прессы в
самом начале переговоров. Однако из них

можно вытянуть тематику будущих договорённостей,
которые, скорее всего будут оформляться соответ-
ствцующими министерствами и ведомствами.

Владимир Путин собирался говорить:
О товарообороте – в прошлом году он вырос с 80

до 86%. В этом рост продолжается, но темп не-
сколько снизился.

Об отраслях взаимодействия – это сельское хо-
зяйство и энергетика. Работа по созданию газового
хаба в Турции близится к завершению. Объём поста-
вок сельхозпродукции растёт. Новая отрасль – ме-
таллургическая промышленность.

О строительстве атомных станций – строитель-
ство «Аккую» – поставлена первая партия ядерного
топлива, первый блок будет запущен в 2024 году.

О «зерновой сделке» – Россия открыта для разго-
вора по этому вопросу.

О безопасности как в ближневосточном регионе,
так и про кризис в б/УССР. Астанинская площадка пе-
реговоров по Сирии должна быть закреплена. От-
дельно обсуждается «ливийский трек».

О тушении пожаров – всегда поможем, как и при
февральском землетрясении.

Основными темами, заявленными РеджепомЭр-
доганом, были:

О товарообороте – внешнеторговый оборот достиг
$62 млрд долларов, должен превысить $100 млрд.

О взаимодействии центральных банков – переход
на расчёты в национальных валютах.

О строительстве атомных станций – с «Аккую» всё
хорошо, однако надо уже говорить об атомной элек-
тростанции в городе Синоп.

Об отраслях взаимодействия – создание во Фра-
кийском регионе газового хаба отдельно обогатит
отношения между странами. Второй приоритет – ту-
ристическая отрасль. Третий – военно-промышлен-
ное сотрудничество.

О «зерновой сделке» – после личного разговора
на совместной пресс-конференции для всего мира
будет данасоответствующая информация.

О тушении пожаров – хорошо бы увеличить груп-
пировку самолётов до четырёх бортов.

Разница чётко просматривается – Путин избегает
темы военно-промышленного сотрудничества, а Эр-
доган хочет всё больше и больше, включая новую АЭС
и центробанковское взаимодействие. Для Банка Рос-
сии оно кончится закупкой падающей лиры в золото-
валютные резервы в огромном количестве. Пре-
зидент Турции также избегает разговоров про обес-
печение безопасности на Ближнем Востоке – там его
позиция вообще не учитывает российских интересов.
Нас он только уведомляет после совершённых дей-
ствий, например, в многострадальной Ливии.

Итогом встречи стала совместная пресс-конфе-
ренция президентов. По мнению Владимира Путина,
стороны «подробно рассмотрели все ключевые во-
просы российско-турецкого взаимодействия в обла-
сти безопасности, в экономике, политике, культурно-

гуманитарной сфере. Обменялись мнениями по 
актуальным темам международной и региональной
повестки».

Растёт товарооборот, а центральные банки рабо-
тают над более активным использованием нацио-
нальных валют в коммерческих обменах и вопросами
развития корреспондентской сети между финансо-
выми и кредитными организациями. При этом доля
доллара и евро во взаиморасчётах последовательно
снижается.

Россия готова экспортировать транзитом через
Турцию газ в третьи страны, для этого создаётся га-
зовый региональный хаб. «Газпром» уже передал
компании «Боташ» проект плана реализации этого
проекта. В ближайшее время состоится учреждение
совместной рабочей группы, пройдёт согласование
правовых рамок функционирования хаба, схем осу-

ществления торгов и передачи приобретённого газа.
Президент РФ подтвердил готовность возвраще-

ния в «зерновую сделку», послав миру сообщение,
анонсированное Эрдоганом в общей части перего-
воров. Для этого Запад должен:

- вывести из-под санкций экспорт зерна и удобрений;
- возобновить поставки в РФ агротехники и запчастей;
- снять проблемы с логистикой и фрахтом судов,

банковским обслуживанием и страхованием продо-
вольственных поставок.

Пока же, на радость Анкаре, продолжает экспорт
своего зерна через Турцию. Для этого она продаст по
преференциальной (читай – демпинговой цене) 1
млн тонн зерна для переработки и поставки в бед-
нейшие страны. Поставки в 6 африканских госу-
дарства будут вестись как через Катар, так и
непосредственно с нашей собственной логистикой.
В этом случае зерно потребитель получит бесплатно,
то есть даром.

Сирийское урегулирование, по мнению президен-
тов, должно основываться на том, что «определять бу-
дущее Сирии должны сами сирийцы – без навязывания
извне каких-либо готовых рецептов или моделей». По
ситуации в Ливии подтверждена совместная привер-
женность комплексному урегулированию многолетнего
кризиса в этой стране на основе переговоров и поиска
компромиссов, избегая вспышек насилия и не допуская
распада ливийского государства. На дипломатическом
языке это значит ни о чём.

Президент Турции немного приоткрыл планы РФ
по «черноморской инициативе»: «Россия открывает
офис в Турецкой Республике Северного Кипра.
Считаю, что Россия сыграла, а особенно Черно-
морская инициатива сыграла ключевую роль для
беднейших стран». Это, возможно, цена поддержки
российских «просьб и предложений». Эрдоган по-
обещал поддержать российские пожелания по вы-
полнению «зерновой сделке» на разных
политических платформах, в частности – в ООН. И
вот тут турецкий лидер приоткрыл всем глаза: «Мы
приготовим новый пакет консультаций с Органи-
зацией Объединённых Наций. Считаю, что мы
сможем достичь результата в этом плане. Турция в
этом плане приложит все усилия. И верим, что в
кратчайшее время мы достигнем результата в
плане этой сделки».

Так что наш прогноз о скором возвращении РФ в
«зерновую сделку» практически уже запущен.
Именно «консультационный пакет» для ООН – глав-
ный результат прошедших переговоров, на которых
Турция получила многое на деле, порадовав Россию
сладкими словами благих пожеланий.

ПЕРЕГОВОРИЛИ
Дмитрий СВЕТИН

ПАМЯТЬ СВЯЩЕННА
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«Пятая колонна» пристреляла 
все подступы к своим окопам 
и траншеям

Сегодня политики в России нет.
Есть Путин, есть силовики, напря-
мую подчиняющиеся президенту

и его администрация, есть выстроенная
за много лет вертикаль власти. И всё,
остальное – аппаратные игры «крова-
вого режима». Эту тему уже больше де-
сятка лет окучивают либералы – и давно
покинувшие страну и недавно. Тема
«удушения свобод» и всех либеральных
ценностей, конечно же, западного об-
разца, для них – как конфетка «Мишка
косолапый» для ребёнка.

Парламентской и системной оппо-
зиции для либералов не существует
априори. Вот когда они за Кремль боро-
лись, политика была. Как только Путин
прижал «революционеров» к ногтю, её
не осталось. Одно зачищенное поле.
Без либералов, считают они, на этом
поле ничего путного взрасти не может.
Потому политики внутри России и нет.

Вот на Украине – другое дело, поли-
тика есть, Зеленский – красавчик. А вот
Лукашенко в Белоруссии – вражина, как
коммунисты и всё российское левое
движение вместе взятые. Страшнее Лу-
кашенко только Путин и Ким Чен Ын.
Возможно, ещё был Пригожин – либе-
ралы вмиг притихли, когда лидер «Ваг-
нера», взяв автомат в руки, пригрозил
разобраться с крикливой «пятой колон-
ной» и олигархами. «Калаш» для либе-
растов – очень серьёзный аргумент.
Даже для тех, кто считает, что деньгами
можно откупиться абсолютно от всего…

«Пятая колонна» считает патриоти-
ческое движение в лучшем случае сбо-
рищем зомбированных недоумков, в
худшем – просто «быдляком». Ну а с не-
доумками спорить – только время те-
рять. Это ни разу не политика. Поли-

тика, когда, например, президентом в
стране экс-министр финансов Кудрин,
или «наш Алёша».

«Пятая колонна» пустила в России
глубокие корни. «Ты их в дверь, они в
окно», – это не только про «шпионок с
крепким телом», о которых пел Высоц-
кий, это ещё про тех, кто не оставляет
надежд на «демократический реванш».
Не сразу, но шаг за шагом. Ресурсная
база у них очень даже неплохая.

Вспомните пенсионную реформу.
Кто её инициировал и активнее других
продавливал? Финансовый блок прави-
тельства, чисто либеральный. Это они
громче всех кричали, что надо с Запада
брать пример, где на пенсию в 70 с лиш-
ним лет уходят.

Сколько денег ушло на создание
«позитивного мнения» – сюжеты по ТВ,
статьи на «бумаге», в интернете? Навер-
ное, сотни миллионов, если не больше.
«Наварились» все кто мог. Промывание
мозгов – дело прибыльное.

А как «быдляк» будет после реформы
жить – было делом десятым, как-нибудь
выкрутятся.

А кто призывал хранить деньги за
наши нефть, газ, лес, металл и много
чего ещё в западных банках? Всё те же
лица. В итоге 300 миллиардов долларов
как корова языком слизнула. На секун-
дочку – народных денег.

Теперь на очереди следующая волна
приватизация. Чубайс в своё время,
время «большого хапка», видимо, про-
глядел что-то из лакомых кусков. Или не
смог тогда «переварить».

Чубайс давно махнул России ручкой,
но дело его живёт, преемственность в
«пятой колонне» сильнее, чем у араб-
ских шейхов. Только шейхи за три-че-
тыре десятка лет в пустыне смогли
построить города-сказки – Дубай, Абу-
Даби, не говоря уже о Китае. У нас же
процесс обратный – города, заводы,

сёла в пустыню превращаются. От-
крыли цех по сборке вентиляторов – уже
в стране праздник.

Прямо сейчас проводить распро-
дажу остатков госимущества стрёмно –
народ и так злой, «прихватизация» ра-
зозлит ещё больше. Поэтому пока тянут,
но от цели не отказываются.

В середине 90-х родилось очень
ёмкое слово – «распил». И само сло-
вечко, а главное, сам процесс оказа-
лись очень живучими. «Правило
распила» никто не отменял, сказал мне
как-то знакомый журналист на излёте
«десятых». Был прав.

Казнокрадство, конечно, не изобре-
тение либералов, но они поставили в
РФ это дело на поток, который вполне
соответствует масштабу компании.
«Сталина на них нет», – вздыхает моя
старушка-мать. Точно так же думают не
только пенсионеры.

Можно по-разному относиться к
личности генералиссимуса, но то, что
воровали тогда в тысячи раз меньше –
факт. И уж совсем трудно представить,
чтобы в то время огроменные взятки
брали работники из правительственных
и околоправительственных кругов.

В конце 80-х – начале 90-х либералы
из «вождя всех народов» сделали мон-
стра. Кто выступал против – клеймили.
Брезгливо называли «красно-коричне-
выми». Сегодня в РФ начинают Сталину
памятники ставить, последний совсем
недавно, 13 августа, установили в Вели-
ких Луках, это Ленинградская область,
там во время войны шли ожесточённые
бои. До этого открыли монумент в далё-
ком дальневосточном Комсомольске-
на-Амуре и ещё в нескольких городах.
Симптоматично. Допекло потому что. А
почему допекло, никто не скажет?
Может, потому, что сейчас, например,
главное в нашем бизнесе не мозги
иметь, а знать в какой кабинет и сколько

«занести»? Или потому, что первое дело
для любого госуправленца – понимать,
куда своих людей поставить, и неважно
соображают они в чём-то или нет?

У нас «блатной феодализм», говорит
известный экономист, депутат Госдумы
Михаил Делягин. Эмоционально, но по
сути верно.

Либералов – и тех, кто при власти, и
те, которые ещё нет, такая оценка бесит.
Дескать, никакие мы не блатные и тем
более не феодалы. Мы за свободу, ра-
венство и братство. За народное счастье.

Лозунги почти как у французских ро-
беспьеров. Только «светлые российские
умы» стесняются как-то вспоминать, что
при их прямом участии российскую эко-
номику делил на куски Запад, интересы
которого как раз и продвигали «блатные
феодалы». Когда иностранные корпора-
ции сделали из РФ ноги, оказалось, что
у нас своего – кот наплакал. Мало
собственных научно-технических нара-
боток, мало тех, кто их способен в жизнь
воплощать. Инженеров, конструкторов,
лётчиков гражданской авиации, врачей
катастрофически не хватает. В итоге
кадровые голод, «параллельный» им-
порт – так официально называют серые
схемы, и таджики на стройке.

Как назло, и кредиты подлецы-бур-
жуи перестали давать. Кто бы мог поду-
мать, что так будет?

Если набрать в Яндексе словосоче-
тание «российские либералы» вылезет
длиннющий список: Чубайс (бывший
вице-премьер), Герман Греф (экс-ми-
нистр, ныне глава Сбера), Михаил Хо-
дорковский (бывший олигарх. В
1995-2003 годах был совладельцем и
главой нефтяной компании «ЮКОС»),
Михаил Касьянов (экс-премьер), Алек-
сей Кудрин (экс-министр), Ксения Соб-
чак (кандидат в президенты, с треском
провалившая выборы), Михаил Прохо-
ров (крупный предприниматель, живу-

щий сейчас зарубежом), Александр
Шохин (бывший вице-премьер, ныне
глава РСПП), Мария Гайдар (получила
паспорт Украины из рук Порошенко,
была замом Саакашвили, когда тот был
главой Одесской области, сейчас живёт
в Израиле), Алексей Улюкаев (экс-ми-
нистр экономического развития, до
этого в течение 4-х лет был первым
замом у Кудрина. В декабре 2018 года
осуждён на 8 лет за взятку, весной 2022
года освобождён по УДО), Игорь Шува-
лов (бывший в течение 10 лет вице-
премьером, ныне председатель ВЭБ).

Удивительно, но в этом списке не
оказалось Владимира Жириновского,
хотя он создал в России первую либе-
ральную партию, ЛДПР. Жириновский
был по своей сути «державником», а
значит, не с того поля ягода…

Вернёмся к интернет-списку. В
нём один бывший премьер, шесть
бывших вице-премьеров и министров.
Это верхушка. Ниже по иерархической
лестнице – замы министров, главы де-
партаментов и т.д.

Взять для примера наш Минфин. У
главы самого денежного российского
министерства Силуанова – восемь
замов, ещё в структуре Минфина три
десятка различных департаментов. По
некоторым данным, численность ве-
домства – плюс-минус полторы тысячи
чиновников. По армейским меркам –
полк нацеленных на стратегические за-
дачи «штыков».

Силуанов преемник Кудрина, Кудрин
– Касьянова. То есть традиции крепкие.
Либеральные.

В Минэкономразвития, которым до
судебного приговора рулил Улюкаев, а
сейчас Решетников, у министра 11 замов,
они курируют деятельность более 30-и
департаментов. Куют экономический щит
Родины, опять же плюс-минус 1700 бой-
цов и командиров. Ещё один полк.

Если прикинуть по всем федераль-
ным министерствам и ведомствам, на-
верное, дивизия идейно подкованных,
мотивированных служак наберётся. В
масштабах страны вроде небольшая
боевая единица, но это хорошо обучен-
ное войско цепко держит под контролем
господствующие высоты. То есть зани-
мает ключевые позиции. Уже много лет.
Полагаю, что многие не прочь опять с За-
падом задружиться. Отсюда и народная
характеристика – «партия договорняка»,

Пытаюсь вспомнить, кто за послед-
ние лет двадцать из левого лагеря
попал в штаб, где принимают важней-
шие для государства решения, но не
могу. Лишь академик Глазьев,* бывший
экономический советник Путина, на ум
приходит. Но сейчас и он в тени. Так что
«демократический реванш» – это не
такая уж далёкая мечта либерального
блока. Или «пятой колонны» – разница
небольшая.

Президент балансирует между инте-
ресами либералов и левых сил. В
общем, это и есть политика, какое госу-
дарство ни возьми.** Другое дело, что
«пятая колонна» отстреливает своих
противников на дальних подступах. Рука
ещё с октября 1993 года набита.

*Глазьев был в команде «молодых,
перспективных», которых готовили для
разрушения социалистической эконо-
мики в Соединённых Штатах (Чубайс,
Авен и др.). Поэтому поначалу он и был
«на свету». А в силу его позиции был
перемещён на высокую должность… 
«в тень». (Здесь и далее прим. ред.)

**Это не политика, это самое обыч-
ное политиканство. Владимир Ильич го-
ворил: «Политика – там, где миллионы».
Речь о народных массах. У политиканов
– о миллионах долларов.

Директор «Центра толерантности»
(изначально – это дочерняя струк-
тура Еврейского музея и центра

толерантности) Анна Макарчук выразила
большую обеспокоенность после предло-
жения главы СПЧ Валерия Фадеева по
мигрантам. Хотя предложение было
более чем дружественным к иностран-
ным специалистам: Фадеев предложил
адаптировать детей (в том числе пока не
рождённых, но планируемых) рабочих из
Средней Азии ё учебе и жизни в России
зё счет госбюджета,ёпутем создания по
стране центров дошкольного изучения
русского языка. По мнению Макарчук же,
для «качественного культурного и меж-
личностного опыта» недопустимо предъ-
являть к мигрантам и их отпрыскам
требований по знанию русского. Это,
дескать, сильно ущемляет наших гостей
и мешает культурному обогащению ими
местных жителей. Бегло взглянув на све-
жую сводку из домогательств, насилия,
торговли наркотой в исполнении средне-

азиатов в РФ, остаётся только криво
усмехнуться. Но Макарчук чётко продви-
гает линию на замещение коренного на-
селения: она считает необходимым
завозить в страну по миллиону многона-
ционалов в год. Удивительно, что подоб-
ные организации сохраняют авторитет
«наверху» в реалиях СВО и даже до сих
пор не признаны иноагентами.

Напомним вкратце, что глава СПЧ Ва-
лерий Фадеев в рамках обсуждения на
высоком уровне злободневного вопроса
губительной для России миграционной
политики предложил создать в РФ
центры, где за счёт средств налогопла-
тельщиков, т.е. самих граждан страны,
детей среднеазиатов будут обучать рус-
скому языку, чтобы они затем комфортно
приступили к учёбе в российских шко-
лах. Из сути предложения видно, что
поток миграции правительство РФ (в
частности, Минпросвет, с которым Фа-
деев всё согласовал) прекращать не на-
мерено, а совсем наоборот. Фадеев,
правда, считает, что эти «иностранные
специалисты», которых используют как
рейдеров, нападающих на местных жи-
телей, которые избивают наших женщин
ногами,  которые онанируют на наших
детей на наших детских площадках,
должны ласково приниматься в РФ вме-
сте со своими отпрысками (многие из
которых в открытую ненавидят русских,
и создают этно-ОПГ уже в школах). Мы
посчитали такое предложение не самым
уместным.

Однако глава Центра толерантности
при одноимённом Еврейском музее
Анна Макарчук умудрилась найти в ини-
циативе Фадеева «ущемление».

«Когда в одном предложении встре-
чаются слова «запретить» и «мигран-
ты», есть все основания предположить
ситуативный рост ксенофобии и спро-
гнозировать торможение адаптацион-
ного процесса. …эта мера проводит

черту между детьми по конкретному
признаку: один – знает язык, второй его
не знает или знает недостаточно… От
качественно организованного совмест-
ного культурного, образовательного,
межличностного опыта всегда выигры-
вают обе стороны

Если проект, предложенный СПЧ,
будет реализован без должной подго-
товки, по мнению директора Центра
толерантности это может грозить до-
полнительным стрессом для детей,
угрозе их безопасности и сегрега-
цией», – заявила Макарчук.

Что получает российская сторона от та-
кого «совместного культурного опыта» со
среднеазиатами, очевидно для всех, кто в
теме. Но не для госпожи Макарчук. Вот не-
которые события только за пару минувших
дней: «В Подмосковье таксист из Таджики-
стана пытался изнасиловать 15-летнюю
школьницу прямо на глазах её 8-летней
сестры», «Жители посёлка Малаховка за-
писали обращение к главе Люберец Вла-

димиру Волкову, в котором рассказали
про изнасилования, нападения на детей и
организованную наркоторговлю, которую
осуществляют банды мигрантов», «Миг-
ранты ради забавы жестоко избили 14-
летнего вратаря ФК «Родина» в Одинцово,
возвращавшегося вечером с матча».

Сделавшие интервью с Макарчук
журналисты как бы невзначай разме-
стили в конце материала знаковое при-
мечание от кузницы русофобии и
либерал-глобализма – ВШЭ:

«Ранее исследователи ВШЭ вы-
яснили, что для сохранения численности
населения России может понадобиться
от 390 тыс. до 1,1 млн мигрантов в год».

То есть надо завозить ровно столько
будущих исламских фундаменталистов и
членов этноОПГ в РФ, на сколько идёт
«естественная убыль» коренного населе-
ния ежегодно. Вот откуда растут ноги у их
«толерантности». Не удивляет, что толе-
расты пытаются лоббировать криминали-
зацию и оскотинивание России на фоне
продолжающихся рейдов силовиков по
скоплениям нелегалов и начинающих
звучать всё громче рациональных пред-
ложений. Так, депутат Михаил Матвеев
внёс в Госдуму законопроект о прекраще-
нии приобретённого российского граж-
данства за уклонение от воинской
обязанности. При этом надо заметить,
что это наказание коснётся всех граждан
России – в том числе и коренных жите-
лей. Матвеев в пояснительной записке
ссылается на то, что чаще других бегают
от наших военкоматов именно вчерашние
мигранты. Как при этом беглецов будут
выписывать из россиян и чем им это
будет грозить на практике – это, конечно,
отдельный разговор. Но многонацио-
налы, конечно же, должны служить Рос-
сии, если они хотят тут задержаться, а не
высасывать из нашей страны все соки.

РИА КАТЮША

Уже много сказано и написано на тему того, что
антироссийские санкции, запущенные Запа-
дом с конца февраля прошлого года, «буме-

рангом» ударили по экономикам самих стран
Запада. Выразилось это в резко подскочившей ин-
фляции, снижении и без того невысоких темпов эко-
номического развития, падении реальных доходов
граждан. Главной причиной таких «негативов» были
названы резко возросшие цены на энергоносители,
а их рост был спровоцирован антироссийскими санк-
циями, ограничившими доступ нефти, природного
газа и нефтепродуктов из России на рынки Европы,
Северной Америки, других «недружественных» для
России стран.

Так, по данным Организации экономического раз-
вития и сотрудничества (в неё входит 38 государств,
все они в той или иной мере участвуют в антироссий-
ских санкциях), по итогам всего 2022 года доходы на-
селения в целом по всем странам-членам ОЭСР
снизились на 3,8%. Это максимальное падение за
время ведения расчётов. В том числе в государствах
G7 снижение доходов составило 3,9%. Самое суще-
ственное сокращение произошло в США – на 6%.

ОЭСР также пересмотрела прогнозные оценки по
ВВП на 2022 год в сторону их снижения. Приросты
ВВП по итогам прошлого года у некоторых стран
были просто символическими. Так, у США прирост
составил всего 1,8%. А вот на 2023 год ОЭСР даёт
прогнозы, согласно которым у многих стран они
будут немного выше нуля, а ВВП Германии сокра-
тится на 0,3%, ВВП Великобритании – на 0,2%.

Санкционный бумеранг привёл к росту бан-
кротств. Так, в Европейском союзе в 2022 году за-
явлений на банкротство было подано на 24,2%
больше по сравнению с 2021 годом. Аналитики ожи-
дают дальнейшего роста этого показателя.

До недавнего времени складывалось впечатле-
ние, что в странах Запада все в той или иной мере
пострадали от санкционного бумеранга. Все – зна-
чит, и бедные, и богатые. Все – значит, компании всех
отраслей экономики. Может быть, за исключением
компаний, выполняющих заказы военных ведомств.
Выражаясь нынешним сленгом, все на Западе ока-
зались «лузерами» (проигравшими). Бенефициаров,
тех, кто получил финансовые выгоды, почти нет – за
исключением компаний военно-промышленного
комплекса (ВПК).

Но вот стала появляться финансовая отчётность
крупных и крупнейших компаний Запада, представ-
ляющих самые разные отрасли экономики по итогам
прошлого года. И из этой отчётности становится по-
нятным, что круг западных бенефициаров санкцион-
ной войны шире, чем мы думали. Особого внимания
заслуживают топливно-энергетические корпорации.

Впрочем, ещё до публикации финансовых отчё-
тов корпораций уже делались экспертные оценки,
которые предсказывали неслабые финансовые ре-
зультаты ведущих энергетических корпораций За-
пада. Так, «Ведомости» в декабре прошлого года
дали следующую предварительную оценку: на фоне
энергокризиса на Западе выручка (продажи) топ-40
крупнейших топливно-энергетических корпораций
США, Канады и Европы по итогам 2022 г. превысит
3,6 трлн долл. В 2021 году этот показатель был равен
2,4 трлн долл. То есть рост составит 48%. Чистая
прибыль топ-40 должна увеличиться со 174 млрд
долл. в 2021 году до 336 млрд долл. То есть почти
удвоиться. («Кто и сколько заработал на энергокри-
зисе в 2022 году»).  В некоторых оценках (по отдель-
ным корпорациям) эксперты «Ведомостей» ошиб-

лись. Но в целом они совершенно точно уловили
общую ситуацию и тенденции.

Ещё в январе Bloomberg, опираясь на свои источ-
ники, сообщил следующую новость: в прошлом году
Exxon Mobil Corp (США), Chevron Corp (США), Shell
(Великобритания-Голландия), Total (Франция) и BP
(Великобритания) в совокупности получили прибыль
в размере 198,7 млрд долл., что на 50% выше пре-
дыдущего годового рекорда, установленного более
10 лет назад.

А позднее медийный ресурс «Равенство Медиа»
опубликовал свои подсчёты итогов деятельности 50
ведущих западных корпораций, действующих в сек-
торе энергетики (преимущественно углеводород-
ной). Это уже подсчёты, сделанные после
публикации корпорациями своей официальной от-
чётности за прошлый год.  В список топ-40, который
фигурировал в публикации «Ведомостей» добавлены
ещё корпорации из Австралии, Японии и Южной
Кореи.

А первую десятку (по показателю выручки) соста-
вили следующие корпорации: 1) Exxon Mobil Corp, 2)
Shell, 3) Total, 4) BP, 5) Chevron Corp, 6) Marathon Pet-
roleum, 7) Valero Energy, 8) Phillips 66, 9) Equinor, 10)
Eni. Пять фигурантов первой десятки – американские
корпорации (номера: 1,5,6,7,8).  Остальные пять –
европейские.

Топ-50 энергетических корпораций Запада уве-
личили выручку с 2,6 трлн долл. в 2021 году до 3,9
трлн долл. в 2022 году. То есть на 46%.

Чистая прибыль топ-50 выросла со 187 млрд
долл. до 387 млрд долл., или на 102%. Проще говоря,
удвоилась. Прибыль Exxon выросла на 141%, а у Shell
– на 110%, в том числе за счёт продаж Европе СПГ в
порядке замещения российского газа. В топ-10 лишь
одна корпорация имела по итогам года отрицатель-
ный финансовый результат. Это Бритиш Петролеум
(ВР), её убыток составил 2,5 млрд долл. Вероятно,
это связано, прежде всего, с потерями, связанными
с уходом британской корпорации из России, осо-
бенно выходом из акционерного капитала Роснефти.

Все фигуранты топ-10 повысили свою рыночную
капитализацию. На 31 декабря 2021 года суммарная
капитализация топ-10 равнялась 2,07 трлн долл. На
31 декабря 2022 года она выросла до 2,69 трлн долл.,
или на 30%. Лидерами по капитализации являются
американские Exxon Mobil (472 млрд долл.) и Chevron
(323 млрд долл.). Прирост капитализации у обоих
американских гигантов был очень впечатляющим: на
82% и 43% соответственно. Что намного выше сред-
него прироста по топ-10.

Какие же выводы можно сделать из цифр финан-
совой отчётности западного нефтегазового бизнеса?

Оказывается, крупнейшие энергетические корпо-
рации Запада сумели очень и очень хорошо погреть
руки на санкционной войне против России. Приме-
нительно к ним также можно употребить поговорку:
«Кому война, а кому мать родна».

Нам казалось, что на энергетическом кризисе,
спровоцированном антироссийскими санкциями,
заработали прилично компании стран ОПЕК и РФ.
Действительно, цифры об этом свидетельствуют.
Крупнейшей в ОПЕК нефтяной корпорацией счита-
ется саудовская Aramco. По итогам прошлого года её
чистый доход (net income) составил 161,1 млрд долл.
против 110,0 млрд долл. в 2021 году. Рост на 46%.
Очень хорошая динамика. Но ведь у западных топ-
50, как я выше отметил, прибыль за прошлый год уд-
воилась. А у некоторых фигурантов списка
(например, у Exxon) она более чем удвоилась.

Мы считаем, что и российские энергетические
компании в истёкшем году продемонстрировали ре-
кордные показатели. У Газпрома выручка в 2022 г.
выросла на 25%: с 6,4 до 8 трлн руб. Вместе с тем чи-
стая прибыль упала с 2,7 до 0,75 трлн руб.  У Рос-
нефти выручка в 2022 г. выросла на 3% (до 9 трлн
руб.), прибыль – на 8% (до 0,9 трлн руб.). Российские
компании выглядят весьма скромно на фоне топ-50
западных корпораций.

Таким образом, больше на энергетическом кри-
зисе нажились не корпорации стран ОПЕК и РФ, а за-
падный бизнес. При этом в западном бизнесе
большими бенефициарами оказались американские
корпорации. Как отмечается в информации «Равен-
ство Медиа», «больше нажились корпорации Аме-
рики, 27 топливно-сырьевых гигантов которой
прибавили 137% в чистой прибыли, тогда как евро-
пейцы – 60%. Рентабельность у первых выросла до
12,1%, а в Европе – до 7,7%». Для сравнения: у Газ-
прома рентабельность по итогам прошлого года со-
ставила 9,3%, а у Роснефти – 9,0%. Немного выше,
чем у европейских, но ниже, чем у американских
энергетических корпораций.

Американские корпорации наживались в про-
шлом году прежде всего за счёт Европы. Вице-
премьер России Александр Новак заявлял, что
американский «сжиженный природный газ постав-
ляется в Европу по ценам в четыре раза выше, чем
для внутреннего потребления, для промышленников
в США». А министр энергетики США Дженнифер
Грэнхолм, выступая на энергетической конференции
Ceraweek в Хьюстоне (штат Техас) в марте, отметила,
что США в течение последнего года укрепили свои
позиции в качестве мирового экспортёра энергоно-
сителей: «США за этот год стали незаменимым
энергетическим партнёром для своих союзников и
мировым поставщиком энергоносителей». Под «со-
юзниками» она имела в виду европейцев.

По оценкам экспертов, Евросоюз понёс в про-
шлом году финансовые потери по покупке энерго-
ресурсов по более дорогой цене в размере свыше
1 триллиона евро. Большая часть указанных
средств перетекла за океан американским компа-
ниям. Впрочем, немало удалось отхватить и тем
корпорациям, которые себя называют «европей-
скими»: англо-голландской Shell, французской
Total, английской BP, норвежской Equinor, итальян-
ской Eni и другим. Для капитала нет родины, по-
этому «европейскими» упомянутые  корпорации
являются только по регистрации. И алчно грабят
Европу ничуть не хуже американских.

Некоторые эксперты полагают, что после оконча-
тельного изгнания из Европы российской нефти и
российского газа на европейском рынке энергоно-
сителей установятся устойчиво высокие цены. Евро-
пейский рынок будет поделён между американскими
и европейскими энергетическими гигантами на ос-
нове картельного сговора. Когда-то в мире действо-
вал нефтяной картель из нескольких гигантов («Семь
сестёр» – пять американских плюс две европейские
нефтяные компании). На время он исчез из поля зре-
ния, ушёл в подполье. Но сейчас проснулся, ожи-
вился и готов взять в клещи страны Старого света.
Нефтяные корпорации Запада – ярко выраженные
бенефициары развязанной в прошлом году санк-
ционной войны против РФ. Сдаётся, что они не
только бенефициары, но и инициаторы этой войны.

ÇÀÕÂÀÒÈËÈ ÃÎÑÏÎÄÑÒÂÓÞÙÈÅ ÂÛÑÎÒÛ
Александр УРАЛЬСКИЙ

ÂÛÑÒÓÏÀÞÒ ÇÀ ÈÌÌÈÃÐÀÖÈÞ

Валентин КАТАСОНОВ

БЕНЕФИЦИАРЫ АНТИРОССИЙСКИХ САНКЦИЙ
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ИДЕОЛОГИЧЕСКИЙ ФРОНТ

(Окончание. Начало в №36)

Революция не может удовлетворить всех 
и вся. Поэтому тут надо выбирать: либо вместе

с рабочими и крестьянской беднотой 
за революцию, либо вместе с капиталистами 

и помещиками против революции.
И.В. Сталин

Сферой влияния антикоммунизма Солжени-
цына была предопределена советская ин-
теллигенция, в основном творческая. Но,

согласно нацистскому плану «Ост» и американ-
скому Джорджтаунскому проекту решающее
значение в разгроме СССР имеет «реформирова-
ние» образования. Этот способ привлекателен
тем, что расчленение страны можно произвести
руками самого населения, воспринимающего
свои деяния с большим восторгом и удоволь-
ствием или хотя бы относящегося к ним равно-
душно. Сам народ должен быть «творцом своего
счастья». Тем самым исключается возможность
возрождения российской государственности в
будущем. Методом реформирования стал либе-
рализм как общественно-политическое течение,
провозглашающий приоритет прав и индивиду-
альных свобод человека и исключающий вмеша-
тельство государства в жизнь человека. Приёмом
обработки сознания – рыночный фундаментализм
с активной мифологизацией  регулирующих спо-
собностей рынка. Соответственно главной целью
образования заявлено формирование «грамот-
ного потребителя», способного бесконечно «рас-
слабляться и получать удовольствия».

Результатом уже первых лет введения в сред-
ней и высшей школе ЕГЭ было резкое падение
уровня образования и интеллектуальной подго-
товки школьников и студентов. ЕГЭ явился луч-
шим средством культурно-психологической
примитивизации и дебилизации молодёжи. Рель-
ефно обозначалось усиление влияния мистики,
оккультизма, колдовства и прочего мракобесия.
Значительное сокращение учебных часов по ма-
тематике, физике, по другим естественнонаучным
дисциплинам дезориентирует людей и облегчает
манипуляцию человеком. В борьбе с марксизмом
и советской концепцией истории существенно
ужали преподавание учебного курса истории в
школах и вузах. Нанесён удар по исторической па-
мяти и историческому видению прошлого и буду-
щего страны. «Дурилка» в образовании делает
людей менее развитыми, они не умеют чётко фор-
мулировать свои интересы и требования, их легче
дурачить. Это наглядно проявилось в учебниках
истории разного уровня. В распоряжении совре-
менного учителя истории оказались десятки учеб-
ников, причём с очень скромными тиражами, но
все они написаны не специалистами, а школь-
ными учителями, методистами, библиотекарями
и просто любителями. Неудивительно, что коли-
чество ошибок, неточностей, искажений имён,

дат, фамилий, событий превышает все допусти-
мые нормы. Преобладает описательный характер
подачи материала. Обозначились «любимые»
темы и темы «ненавистные». К последним отно-
сятся марксизм, рабочее движение, революции и
войны. Главный идеал – современная западная
демократия и идеи либерализма. Они рассматри-
ваются неисторично. Авторы практически всех
учебников видят торжество  демократии уже в
XVII-XVIII веках, когда были приняты первые поли-
тические документы, провозгласившие права че-
ловека. Осуждение капитализма в советский
период сменилось его бурной апологетикой. В не-
которых учебниках становление буржуазного об-
щества именуется не иначе как «чудом»,
вершиной человеческой цивилизации. Биогра-
фии капиталистов подаются в идеализированном
виде, с утверждением высокого морального
облика. Для авторов ряда учебников простые
люди – это жестокие и голодные плебеи. Описа-
ние революций – «тысячи жизней, моря крови,
голод и разруха – цена этого пути». Главной тра-
гедией XX века провозглашён расстрел царской
семьи в 1918 году. Море слёз и стенаний.

Основная проблема, возникшая для препода-
вания истории в вузах – постоянное сокращение
учебных часов, что придаёт истории эпизодиче-
ский характер. Избавление от догматического
марксизма советской эпохи многие восприняли
как «бегство к свободе». Постмодернизм, ко-
нечно, изменил видение и интерпретации  исто-
рического прошлого. Но, как всегда, парадокс
истории состоит в том, что она не только текст и
слово, но прежде всего дело, т.е. реальные дей-
ствия реальных людей в различных сферах жизни
общества. Современная эпоха сыграла злую
шутку с отечественными историками. Целена-
правленно стараясь  забыть в нашей стране марк-
сизм, они игнорируют, старательно не замечают
возрастание интереса к марксистской интерпре-
тации истории на Западе. С началом XXI века
Карл Маркс признан величайшим мыслителем II
тысячелетия. А российские авторы исторических
учебников дебильно избегают его теоретическое
наследие. Классовый мелкобуржуазный инстинкт
непреодолим.

Зловещая роль ЕГЭ катастрофически сказа-
лась на грамотности, знании русского языка. Ре-
форма образования сделала своё чёрное дело.
Безграмотность стала нормой. Пушкинский рус-
ский язык исчез практически полностью. Безгра-
мотные дикторы телевидения, безграмотные
журналисты, безграмотные депутаты и поли-
тики. Антирусский эксперимент уничтожил луч-
шее в мире образование. Тестовая проверка
знаний испытана в странах Запада в 50-60-е
годы прошлого столетия. В США она была раз-
работана для недоразвитых детей и детей эмиг-
рантов из развивающихся стран и впоследствии
от неё отказались. Не желая готовить «пустых

болванчиков», правительство Франции отме-
нило систему знаний, аналогичную ЕГЭ. Нигде в
мире не действует тестовая проверка знаний,
как основной инструмент образования. Только в
РФ правительство Ельцина-Путина крепко дер-
жится за систему ЕГЭ, позволяющую готовить
легкоуправляемую молодёжь. Именно с ЕГЭ на-
чалась американская колонизация образования
в нашей стране.

Американизация РФ, подчинение политики и
экономики диктату США наглядно проявилось в
резкой смене мировоззренческих ориентиров и
духовных ценностей. Мировоззрением человека
и общества является философия, выступающая
как рефлексия культуры, определяющая понима-
ние и переживание человеком мира и самого
себя. В классовом обществе философия всегда
идеология. В дореволюционной России бытовало
мнение о неспособности русского человека к фи-
лософскому мышлению. Поэтому подготовка
профессиональных философов осуществлялось
в университетах Германии. В советское время, с
лёгкой руки В.И. Ленина, философский материа-
лизм и диалектика К. Маркса стали русским на-
циональным мировоззрением. Положение
коренным образом изменилось в конце XX столе-
тия. Контрреволюция потребовала смены миро-
воззренческих ориентиров. Идеологическая
«пятая колонна» предложила меморандум, где
сразу брала «быка за рога», подчёркивая: «Речь
идёт о мировоззренческом перевороте, корен-
ной смене нравственных приоритетов, каче-
ственно новой духовной перспективе общества.
Постановка проблематики общечеловеческих
ценностей возникает как ответ на вызов времени.
Общечеловеческая ценностная ориентация – ес-
тественный процесс жизни человека в усложняю-
щемся и интегрирующем мире».

С особой ненавистью и злобой авторы фило-
софского меморандума обрушились на классо-
вый подход, по пунктам доказывая его
надуманность, умозрительность, вредность для
человека и общества. «Вожаки» обращали внима-
ние, что классовость оборвала во многих областях
нить исторической преемственности тысячелет-
ней истории России. Настаивали на том, что про-
шлое страны предстаёт зияющей «чёрной дырой»
всемирной цивилизации. Россия якобы сбилась с
магистрального пути цивилизации.

Авторы завершали программный меморан-
дум на оптимистической ноте, заверяя, что ис-
тория уже немало поработала над созданием
всеобщих – материальных и духовных – условий
жизни людей. Не нужно ничего придумывать, ис-
кусственно конструировать. Всё уже придумано,
создано, существует в мировой цивилизации.
Вперёд в цивилизацию, в капитализм, к общече-
ловеческим ценностям!!!! (См.: В.С. Стёпин, А.А.
Гусейнов, В.М. Межуев, В.И. Толстых. От классо-
вых приоритетов к общечеловеческим ценно-

стям. – Квинтэссенция: Философский альманах.
1991. -М.: Политиздат. 1992).

Охранять мировоззрение, политические
взгляды хозяина – одна из функций идеологии.
Предавшие, изменившие ранее господствую-
щему учению ренегаты более нетерпимы, более
изобретательны в борьбе с ним, чем традицион-
ная цензура. Не в силах уничтожить марксизм,
они его дезавуируют, предают диффамации, ка-
муфлируют, перемещают на задворки истории.
В российских вузовских учебниках философии
учение К. Маркса размещено в разделе евро-
пейской философии середины XIX века, где-то
рядом с А. Шопенгауэром, но не ранее Ф.
Ницше. По мнению составителей учебников,
марксизм – это местечковая, сугубо западноев-
ропейская философия.

Как правило, ренегаты много пишут, в славо-
словии откровенно афишируют свои дела, по-
ступки, детализируя надежды и помыслы.
Российские философы не являются исключе-
нием. Показательна статья академика А.В. Смир-
нова, директора Института философии РАН (2021
г.) «Текущие задачи русской философии» (Cм.:
Проблемы цивилизационного развития. 2021. Т.З.
№1. С.188-210). Анализируя минувшие годы, ака-
демик подчёркивает, что произошло разделение
философии и общества. «Общество существо-
вало само по себе, философия – сама по себе.
Влияние философии на общество в России за
прошедшие тридцать лет было небольшим, если
вообще заметным». Но автор статьи лукавит. Пе-
рейдя на службу буржуазному обществу, филосо-
фия должна, обязана обслуживать его духовные
интересы. Смирнов откровенничает: «За про-
шедшие после 1991 г. тридцать лет происходил
массовый перевод европейских, североамери-
канских, латиноамериканских философов на рус-
ский язык, были основаны многочисленные
философские журналы самых разных направле-
ний, разные философские направления и школы
возникли и оформились в Институте философии
и в вузах» (С.189). Другими словами, отторгнув
марксизм, российские философы в массовом
масштабе занимались экспортом чуждых для
русского человека идей, теорий, концепций, ми-
ровоззрений, т.е. осуществляли идеологическую
диверсию с целью подрыва русского националь-
ного общественного сознания. Академик объ-
ясняет, что побудительным мотивом является
существование однополярного мира правиль-
ного мира, при главенстве Соединённых Штатов.
Соответственно существует один универсальный
цивилизационный проект – путь европейской ци-
вилизации. В русле этого неизбежно возникает
представление, что «Россия - страна вечно
отстающая, неспособная нагнать передовой
отряд цивилизации, страна с каким-то неизбыв-
ном изъяном» (С.191). Сегодня наблюдается тен-
денция противопоставить европейской

цивилизации «традиционные российские ценно-
сти». «Непонятно, что это такое?» – саркастиче-
ски вопрошает академик. Если они и существуют,
то они сугубо, только российские и не обладают
универсальным характером. Значит, не имеют ци-
вилизационного значения. Поражает и удивляет
мнение академика А.В. Смирнова. Россия, страна
с тысячелетней государственной историей, с рус-
ским этносом, создавшем неповторимую нацио-
нальную культуру, неоднократно доказавшим
стойкость, мужество, патриотизм не имеет цен-
ностей, которые были бы сопоставимы с евро-
пейскими?!! Название этому феномену одно –
«пятая колонна»!

В ноябре 2022 года президент В.В. Путин под-
писал указ «Об утверждении Основ государствен-
ной политики по охране и укреплению
традиционных российских духовно-нравственных
ценностей». В документе декларируется, что со-
хранение и укрепление традиционных ценностей
– важная часть национальной безопасности
страны. Цель состоит в том, чтобы защищать и
укреплять суверенитет России, обеспечивать
единство нашей многонациональной и многокон-
фессиональной страны, осуществлять сбереже-
ние народа России и развитие человеческого
потенциала. Содержится список источников угроз
российским традиционным ценностям: США и
другие недружественные страны, ряд трансна-
циональных корпораций и иностранных неком-
мерческих организаций, террористы, отдельные
СМИ, некоторые организации и лица на террито-
рии России.

Перипетии трансформации российского фи-
лософского сообщества можно ясно понять и
объяснить с точки зрения классового подхода,
того самого, от которого бешено освобождались
в конце прошлого века. Политическая система
любого классового общества формирует и все-
гда опирается только на свои кадры идеологиче-
ских работников, в данном случае – философов.
«Свои» надо понимать единомышленники по
идеологическим позициям. Иногда исполь-
зуются ренегаты, предатели, перебежчики из
лагеря чужой, враждебной идеологии.

Руководителям духовной сферы контрреволю-
ционной России пришлось опираться прежде
всего на ренегатов, использовать теории наиболее
«отвязных» философов зарубежья или обращаться
к философскому наследию дореволюционной Рос-
сии. Из ныне живущих идейной опорой кремлёв-
ского олигархата остаются только ренегаты,
группирующиеся в Институте философии РАН.
Русскому народу, чтобы противостоять американи-
зации, крайне необходимо вспомнить песню со
словами «Никто не даст нам избавления // Ни бог,
ни царь и ни герой». А пока – путь его во мраке... 

ÀÌÅÐÈÊÀÍÈÇÀÖÈß! ÅÑÒÜ ËÈ ÀËÜÒÅÐÍÀÒÈÂÀ?
Б.К. КУЧКИН

Наверное, нет такого человека се-
годня, кто не слышал бы это па-
фосное заявление Гитлера в 1942

году, обозначавшееся как оккупацион-
ная политика на завоёванной восточной
территории.

Адольф Гитлер: «Для славян никакой
гигиены, никакого мыла, чтобы смывать с
них грязь. Только водка и табак в неогра-
ниченном количестве. А ещё лучше на-
учить их общаться с помощью жестов!».

А теперь давайте подробно разберём,
что же это такое было сказано, попро-
буем разобрать всё детально и глубоко,
чтобы выявить все смыслы, исходящие из
этого заявления. Разумеется, данный
разбор будет являться моим субъектив-
ным мнением, поэтому к нему стоит под-
ходить вдумчиво, на манер известной
поговорки “доверяй, но проверяй”.

Начнём, пожалуй, с самой фигуры
Гитлера как личности хоть и бесчеловеч-
ной, но далеко не глупой. Нужно пони-
мать, что во время существования
Третьего рейха проводились множе-
ственные научные и археологические
изыскания в полнейшей секретности, в
основе которых лежали не только генная
инженерия и воздействие на сознание
человека, но и такие для многих фанта-
стические вещи, как, раскрытие загадок
НЛО, изучение духовных практик, поиск
Шамбалы и тому подобное.

Очевидно, что в вопросе воздействия
на сознание и подсознание человека были
достигнуты определённые успехи. За
столь короткое время вполне здоровый
психологически и физически народ Герма-
нии обработали до такой степени, что его
представители превратились в настоящих
монстров, недочеловеков, готовых уби-
вать, захватывать новые территории, про-
возгласивших себя сверх-расой.

Подобные манипулятивные практики
сегодня прослеживаются и на террито-
рии Незалежной, всё чаще слышно о
сверхрасе, радикально-национальной
идее и жажде мщения сами знаете кому.
Даже учебники за 2018 год по истории
не стесняются рассказывать о величии
древнейшего народа великих прото-
укров. На секундочку, по многочислен-
ным источникам и архивам проект
“Украина” был создан в начале XX века в
Австро-Венгерской империи как первый
этап неофициально объявленных в се-

редине того же века Гарвардского про-
екта и доктрины Даллеса. Подчёркиваю
– то, что данные проекты и директивы
были оглашены во второй половине два-
дцатого столетия, не означает того, что
они не были подготовлены задолго до
этого и надёжно хранились под грифом
“секретно”. Многие умные люди знают,
что подобные планы формируются как
долгосрочные проекты, работающие в
нескольких поколениях.

Инструмент воздействия на созна-
ние был обкатан Третьим рейхом и пока-
зал себя во всей красе. И это только то,
что мы знаем по косвенным факторам со
стопроцентной вероятностью. О прово-
дившихся тогда иных разработках
Третьего рейха мы не можем знать, но
можем предполагать, что все они явля-
лись небеспочвенными, имевшими
вполне обоснованный фундамент. А зна-
чит и само высказывание Гитлера появи-
лось как вполне закономерный план
вследствие научных изысканий, имев-
ший под собой доказательную базу и
определённые практические резуль-
таты. Надеюсь всем понятно, что пу-
стыми словами фигуры подобного
масштаба не станут прилюдно разбра-
сываться. У этих слов имеются серьёз-
ные основания. Идём дальше.

Если имеется чёткий план, то должны
быть и определённые инструменты, поз-
воляющие достигнуть поставленной цели. 

Алкоголь и табак – на сегодняшний
день разрешённые наркотики, средства
изменения нормального состояния со-
знания с далеко идущими последствиями
в ухудшении личного здоровья индивида,
а также деформация структур генома че-
ловека, передающаяся на будущие поко-
ления. Без преувеличения будет правиль-
ным сказать – те люди, которые выпивают
и/или курят необратимо вносят искаже-
ния в свою генетику. Рождение детей у
таких людей будет сопровождаться мно-
гочисленными отклонениями, болезнями
и подорванным здоровьем на протяже-
нии всей их жизни. И это только одна сто-
рона вопроса, я уже не говорю о
миллионах загубленных судеб людей,
семей, жизней, связанных с этими нарко-
тическими воздействиями. Но кто сего-
дня понимает это? Не для каждого
человека очевидно всё это. А об ответ-
ственности говорить вообще не прихо-

дится. Многие, даже зная всё это, яв-
ляются абсолютно безответственными
маргиналами, что только усугубляет по-
ложение, если рассматривать данный
факт под призмой морально-этического
и нравственного вопросов.

Но никогда не поздно измениться и
взять ответственность за свою жизнь в
свои руки. Более того, можно и нужно
также взять ответственность за жизни
окружающих нас родных, друзей, знако-
мых. Пусть не на каждого можно повлиять
вразумительными беседами с приведе-
нием доказательств, но посеять зерно со-
мнения, как минимум, – возможно. В
наши дни всё больше появляется само-
организаций и общественных движений
за трезвость и нравственность. Молодые
люди приобщаются к спорту и здоровому
образу жизни, проводят лекции, семи-
нары, распространяют идеи трезвой
жизни и показывают правильный пример
подрастающему поколению. В моё время
на меня лично произвело неизгладимое
впечатление знакомство с лекциями на
эту тему Жданова Владимира Георгие-
вича. Тот день стал моей отправной точ-
кой в осознанную жизнь с абсолютной
трезвостью. За что я всегда буду считать
Владимира Георгиевича своим вторым
отцом, давшим мне второе рождение в
этой жизни, как бы это громко не звучало.
После просмотра его выступлений на
тему трезвости не только появляется яс-
ность в происходящих процессах само-
уничтожения, но и формируется мощный
мировоззренческий стержень, понима-
ние как можно правильно управлять
своей собственной жизнью.

Хотите услышать моё резкое мнение,
в котором я убеждён? Пожалуйста. “Те,
кто продвигает разрешённые наркотики
в массы (алкоголь, табак, вейпы, каль-
яны...), те, кто участвует в организации
мероприятий с массовым распитием ал-
коядов и курением, те, кто продаёт и
осознанно покупает всю эту дрянь, и тем
более те, кто изготовляет эту продукцию
(в том числе в домашних условиях) – яв-
ляются соучастниками величайшего
преступления перед человечеством и
пособниками Гитлера”. Осознают они то
или нет – неважно. Глупцы они или враги
– неважно, суть от этого не меняется.
Врагу необходимо воздать по заслугам,
а с “дураками” необходимо работать,

пока они не пробудятся. Обязательно
придёт тот день, когда осознанные вре-
дители народу, то есть враги в данном
контексте, получат должное воздаяние
по всей строгости закона, вплоть до
высшей меры наказания. И здесь не
нужно думать, что я преувеличиваю,
ведь подобная осознанная вражеская
деятельность не просто подрывает здо-
ровье представителей коренных наро-
дов на генном уровне, но и является
настоящим геноцидом народа.

Теперь рассмотрим вопрос о гигиене в
изречении Гитлера. При чём здесь гигиена,
спросите вы? А я вам отвечу! Именно сани-
тарно-гигиенические мероприятия стали
ключом к искоренению множества заболе-
ваний и эпидемий прошлого. Не прививки,
как многие считают, а именно гигиена!
Прививки, кстати, тоже являются оружием
геноцида. Это сегодня популярно думать
так, что прививка является благом. Множе-
ственные средства массовой информа-
ции, врачи, стенды и брошюры, учителя в
школах, воспитатели в садах, в общем, вся
СИСТЕМА направлена на то, чтобы под-
держивать миф о пользе вакцинации. Это
баснословная прибыль фармкорпораций,
формируемая на болезнях людей, это тот
же Гарвардский проект, это та же дирек-
тива Даллеса, это, в конце концов, инстру-
мент управления.

Ознакомьтесь с обратной стороной
медали, которую вам никогда не расска-
жут СМИ и врачи в больницах, прочтите
множественные реальные истории ро-
дителей, которыми изо дня в день сот-
нями полнится интернет. Каждая
история начиналась по привычной
схеме – врачи запугали, а родители, не
владея информацией, доверились им. А
заканчивается такая история в лучшем
случае тем, что организм ребёнка чудом
преодолел влияние вредной жижи из
шприца, но здоровье неминуемо было
подорвано; а в худшем случае ребёнок
принял смерть, за которую никто не
будет отвечать, да и вообще никто не по-
лучит никаких доказательств связи вак-
цины с гибелью ребёнка.

Не останавливайтесь на этом, из-
учите множественные замалчиваемые
документы и научные работы докторов
наук и медицины. Многие доктора знают
обо всём этом, ещё больше просы-
паются ежедневно. А сколько докторов
истребляется за свои еретические
взгляды относительно официального
неоспоримого постулата “Прививки –
есть благо”... Без преувеличения, зай-
митесь своим самообразованием по
этому вопросу, пока ещё есть время. Не
ждите, что ваше здоровье нужно кому-

либо ещё, кроме вас. Больницам и си-
стеме здравоЗАхоронения нужны только
ваши болезни, пора уже это понять! И
только вы способны докопаться до ис-
тины до того, как в вашей жизни могут
появиться фатальные события, причём
полностью лежащие на вашей совести в
первую очередь. Опять же, сегодня, как
я уже сказал ранее, всё больше людей
просыпаются и объединяются, изучают
вместе информацию, делятся своими
наработками с другими людьми, форми-
руют сообщества по интересам, где вы-
кладывают всю правду-матушку.

Дальше – больше. Теперь на очереди
языковой вопрос в заявлении Гитлера.
Почему он говорит о том, что славян не-
обходимо привести в такое состояние,
где они смогут общаться на уровне же-
стов? Отними у народа язык, и народ по-
гибнет неминуемо. Да что уж там, отними
у народа несколько букв, как народ нач-
нёт деградировать. Тот же английский
язык имеет 26 букв, колоссальный по
своей скудости язык. Отсюда появляется
разноОБРАЗное понимание, если носи-
тель такого языка захочет что-либо объ-
яснить другому носителю этого языка.
Что касается научных данных на таком
языке, так скажу прямо – такая наука
опасна, вредна. Вы только представьте,
сколько неточностей и ошибок может со-
держать любая научная информация на
этом кастрированном языке. Не всё
может быть описано короткими форму-
лами. В любых научных изысканиях
должны присутствовать точный понятий-
ный и терминологический аппараты, ни-
каких двойственных образов.

Русская наука всегда была сильней-
шей в мире, в том числе это обуслов-
лено русским языком, в котором
присутствует большее количество букв,
чем в других языках. 

Посмотрим на ещё один важнейший
инструмент, которым руководствовался
Гитлер для того, чтобы воплотить своё на-
мерение в жизнь, которое мы рассматри-
ваем в этой статье. Речь идёт о средствах
массовой информации. Сюда входят и те-
левидение, и радио, и газеты, и музыка, и
интернет, и массовые мероприятия, и
тому подобное. Вы разве не знали, что
если на человека 99 раз сказать “свинья”,
то на сотый раз он хрюкнет? Если ложь
муссировать круглосуточно, если ложь с
утра до ночи вливать в уши людям, то не
будет ничего такого, во что бы человек не
смог поверить. Таким образом действуют
“Окна Овертона” – ещё одна технология
воздействия на сознание, ознакомьтесь с
ней в интернете. Через игры можно при-
вить игроману бесчеловечную жестокость

и предопределить его поведение в кон-
кретных ситуациях. Через музыку можно
привить подрастающему поколению культ
потребительства, страсть к деньгам, пош-
лость и аморальность. Через книги и бро-
шюры можно рассказать людям, что они
потомки тупых и отсталых мужиков и баб,
бегающих в разодранных лаптях, в то
время как в Европе ходили во фраках и ци-
линдрических шляпах. Через массовые
мероприятия безвольную пьяную толпу
приучают к подражанию за «звёздами» и
стирают какие-либо зачатки логического
мышления. А благодаря интернету совра-
щаются миллионы подростков – через до-
ступность порно и прочих вредных
программ. Не думайте, просто смейтесь,
глядя на смиЩные картинки и котиков,
глазейте и тупейте!

Да вот досада (для наших недругов),
оказывается, в интернете можно не
только деградировать, но ещё и зани-
маться самообразованием... Под тон-
нами мусора и лжи скрывается
тщательно замаскированная правда. Что
же с этим всем делать? А на этот вопрос
я уже ответил выше – брать и упорно “ко-
пать”, изучать, анализировать, достигать
правды, выкладывать её на поверхность
для соотечественников и всячески рас-
пространять. Если мы знаем как рабо-
тают технологии, то разве будут ли они
действовать на нас в полной мере? Нет!
Поэтому пора уже пробуждаться от за-
тяжного сна, пребывания в иллюзорном
мире грёз и фантазий, что завтра всё
будет хорошо само по себе. Хватит уже
быть безвольными существами, на кото-
рых проводят всяческие эксперименты и
опыты, беспощадно уничтожают. Если не
мы сами, то больше никто нам не помо-
жет. Пора брать ответственность за свою
жизнь и жизнь своего народа в руки и
способствовать её улучшению. В первую
очередь, конечно же, необходимо воору-
житься знаниями и пониманием процес-
сов, происходящих в обществе. Найдите
лекции генерала Петрова в интернете и
просмотрите хотябы несколько. Обре-
тите инструмент управления своей
жизнью, для начала, наработайте мето-
дологию, это послужит вашей отправной
точкой в новый, осознанный мир.

Будьте творцами прекрасного, стано-
витесь активными деятелями в руках
правды и справедливости, стремитесь во
что бы то ни стало построить светлое бу-
дущее для наших с вами потомков.
Только так рождаются герои, способные
на подвиги, только вместе мы справимся
с этой задачей. В добрый путь, друзья!

QAnon Россия

ÒÎËÜÊÎ ÂÎÄÊÀ È ÒÀÁÀÊ...
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Тема страшных поражений Красной Армии
летом 1941 года продолжает обсуждаться 
и остаётся очень спорной.

Некоторые считают – искать причины трагедии надо в
решениях Сталина. Якобы он поверил дезинформации
германских спецслужб. Мол, поверил немцам, что на-

чавшаяся в мае 1941 года переброска гитлеровских дивизий
поближе к границе с СССР проводилась в целях маскировки
для подготовки вторжения в Англию. А раз поверил, то запре-
щал приведение войск приграничных округов в боевую готов-
ность, пресекал всякие попытки со стороны командование
РККА что-то сделать в этом направлении и т.д.

То, что Сталин поверил дезинформации – ерунда. Сталин
врагам точно не доверял. А Гитлер был именно враг!

В конце мая 1941 года на расширенном заседании Полит-
бюро ЦК Сталин сказал:

“Обстановка обостряется с каждым днём. Очень похоже,
что мы можем подвергнуться внезапному нападению со сто-
роны фашистской Германии… От таких авантюристов, как
гитлеровская клика, всего можно ожидать”.

Ещё в начале марта 1941 года Сталину по каналам раз-
ведки стало известно – руководство Германии отказалось
от вторжения на Британские острова. Следовательно, до-
вольно неуклюжие попытки немецкой стороны предста-
вить переброску и скопление своих войск на границе с
СССР как подготовку к операции вторжения, ввести Ста-
лина в заблуждение не могли однозначно – он знал, что
это ложь!

Да, ещё в 1940 году Гитлер планировал операцию “Мор-
ской лев”. На Британских островах должны были выса-
диться до 40 дивизий вермахта. Однако затем от этого
плана отказались.

В своё время фельдмаршал Фридрих Паулюс расска-
зал, что было несколько причин переноса сроков вторже-
ния вермахта на Британские острова.

Во-первых, была боязнь “утраты престижа” из-за возмож-
ного провала операции. То бишь боязнь “потери лица”.

Во-вторых, в Берлине расчитывали, что Лондон, опасаясь
угрозы вторжения, сам будет готов капитулировать. Мол,
надо побольше имитации, больше утечек информации – анг-
личане сами белый флаг и выбросят, без вторжения.

В-третьих, был расчёт, что через некоторое время можно
будет заключить союз с Великобританией безо всякого втор-
жения.

В-четвёртых, Гитлер главным делом считал нападение на
СССР и придавал этому важнейшее значение. А высадку на
Британские острова спокойно мог и перенести. А то и вообще
отложить. Когда-нибудь потом...

Ещё с весны 1941 года в СССР предпринимались меры по
строительству полевых командных пунктов, строились новые
и совершенствовались старые долговременные огневые со-
оружения и укрепрайоны.

По приказу наркома обороны от 14 мая 1941 года был
осуществлён досрочный выпуск молодых офицеров из всех
военных училищ с их распределением в западные пригра-
ничные округа.

А несколькими днями ранее, 5 мая 1941 года, в Кремле
был приём для выпускников военных академий. На нём с
речью выступил Сталин. Содержание выступления не было
опубликовано, в газетах дали лишь короткую информацию о
состоявшемся приёме и о выступлении Сталина.

А буквально накануне Сталин прочитал донесение началь-
ника ИНО ГУГБ НКГБ старшего майора госбезопасности 
П.М. Фитина. В донесении говорилось о выступлении Гитлера
перед немецкими офицерами:

“Источник, работающий в штабе германской авиации, со-
общает: 29 апреля Гитлер в речи, произнесённой в “Спорт-
паласе” перед молодыми офицерами-выпускниками,
содержание которой в прессе опубликовано не было, заявил:
“В ближайшее время произойдут события, которые многим
покажутся непонятными. Однако мероприятия, которые мы
намечаем, являются государственной необходимостью, так
как красная чернь поднимает голову над Европой”. Эти све-
дения получены источником от нескольких офицеров, но под-
лежат дополнительной проверке”.

Полученная информация служила дополнением к тем све-
дениям, что уже получал из разных источников Сталин. И
было ясно и понятно, кого Гитлер называл “красной чернью”.

На приёме в Кремле Сталин говорил примерно 40 минут.
Кстати, во время выступления Сталина случился один

весьма любопытный эпизод.
Сталин коснулся вопроса обучения офицеров в Артилле-

рийской академии. Мол, обучение ведётся на устаревших
пушках, а это очень плохо. У нас отдельные считают, что Ста-
лину никогда слова против не говорили, а тут, вся аудитория
неожиданно услышала упрёк докладчику, прозвучавший из
первого ряда. Это говорил начальник Артиллерийской акаде-
мии генерал-лейтенант артиллерии А.К. Сивков:

– Нет, товарищ Сталин, мы изучаем новейшие пушки.
В зале повисла тишина. Сталин не терпел некомпетентно-

сти и неправды. Подобный ответ вызвал у него раздражение:
– Прошу меня не перебивать. Я знаю, что говорю. Я сам

читал конспекты слушателя вашей академии”.

Действительно, Сталин знакомился с конспектами на тот
момент уже выпускника академии, а ранее слушателя. Это
был его сын, офицер-артиллерист Яков Джугашвили.

И в конспектах сына было написано именно про ту самую,
уже снятую с вооружения 3– дюймовую пушку – 76-мм поле-
вую пушку образца 1902 года. Её изучали и с ней разбирались
слушатели.

Касательно судьбы генерал-лейтенанта артиллерии 
А.К. Сивкова. Никто за, как представляется, дерзкую выходку
– перебивать и спорить со Сталиным – в ГУЛАГ его не отпра-
вил и в лагерную пыль не стёр.

В Академии была проведена проверка. По итогам в работе
Сивкова было найдено немало нарушений. 14 мая 1941 года
генерал-лейтенант артиллерии Сивков был с должности на-
чальника Академии снят, направлен в распоряжение Управ-
ления кадров РККА.

В июне 1941 года Сивков был назначен генерал-инспек-
тором артиллерии, так и встретил войну.

С апреля 1943 года генерал-лейтенант артиллерии Сивков
– командующий артиллерией Северо-Кавказского фронта, уча-
ствовал в Новороссийско-Таманской и Керчинско-Эльтиген-
ской операциях.

3 ноября 1943 года, находясь на передовой в расположе-
нии войск, попал под артобстрел со стороны гитлеровцев и
был убит осколком снаряда.

По свидетельству будущего Героя Советского Союза
генерала армии Н.Г.Лященко, выпускника академии
имени Фрунзе, тогда майора, замкомандира 737-го
стрелкового полка из Одесского ВО, Сталин коснулся и
вопроса войны с немцами. По его словам, война с Герма-
нией неизбежна, но если Молотов и аппарат наркомата
иностранных дел сумеют оттянуть начало войны – будет
счастье для страны.

Понимая неизбежность войны с Гитлером, в 1940-1941
годах руководство СССР предпринимало усилия, чтобы
иметь как можно больше в мире хотя бы нейтральных го-
сударств.

Кое-что в этом направлении сделать удалось. Главным со-
бытием стало заключение в Москве советско-японского
пакта о нейтралитете 13 апреля 1941 года.

Германия хозяйничала почти во всей Европе, ситуация
была напряжённой. Возвращавшийся из Берлина (!) министр
иностранных дел Японии Ёсукэ Мацуока и нарком по ино-
странным делам СССР В.М. Молотов подписали советско-
японский пакт о взаимном нейтралитете.

Когда Мацуока подписывал этот документ, он уже с боль-
шой долей вероятности знал (ему довольно прозрачно намек-
нули в Берлине), что Германия в скором времени нападёт на
Советский Союз.

Самое любопытное, что теперь Япония могла спокойно
обратить своё внимание на юг, где ей были очень интересны

азиатские колонии европейских стран – Британии, Франции
и Нидерландов.

Подписанием в своё время пакта с Германией Сталин не
только сильно озадачил Англию и Францию, но и внёс опре-
делённый разлад в отношения Германии с Японией.

МИД Японии тогда заявил Берлину, что договор Германии
с Москвой “противоречит Антикоминтерновскому пакту”. А 28
августа правительство Японии, которое имело большое же-
лание вместе с Германией повоевать против СССР, ушло в от-
ставку. Причина – из-за предательства союзника, как
посчитали в Японии.

А вот уже пришедшее к власти новое японское правитель-
ство было сторонником движения на юг, в сторону колоний
западных стран в Азии. 13 апреля 1941 года, в том числе
чтобы отомстить Гитлеру, был подписан в Москве пакт о ней-
тралитете, к слову – сильно шокировавший Берлин.

Как вспоминал Молотов: “...Япония сильно обиделась на
Германию, когда Гитлер без согласования с ней подписал с

нами договор о ненападении, после чего из их союза ничего
толком не получилось”.

У Гитлера при этом была цель – заставить СССР или ата-
ковать вермахт, или, что гораздо вероятней, объявить все-
общую мобилизацию в ответ на ложные (при этом –
регулярные!) сообщения о скором начале войны. А именно
это и давало гитлеровцам законный повод нанести превен-
тивный удар – полная мобилизация приравнивается к объ-
явлению войны. Именно в таком случае СССР выглядел бы
агрессором.

Сталин, разумеется, всё понимал. И не хотел давать по-
вода объявлять войну. А ещё обвинение в агрессии могло бы
лишить СССР поддержки других стран.

Это был крайне важный момент – если первой нападает
Германия, то СССР автоматически становится союзником
Англии, а впоследствии – и США, чьё вступление в войну было
только вопросом времени.

Германия же, напав первой, получала повторение истории
Первой мировой, когда немцам пришлось воевать на два фронта.
Это стратегически провально и таит в себе разгром, каких бы ус-
пехов не добивались немцы в самом начале такой войны.

Но раздаются голоса, что, мол, за запоздалое, и именно по
вине Сталина, приведение войск западных округов в полную
боевую готовность, РККА заплатила “очень высокую цену”.

Но ведь разгром главных сил трёх особых военных округов
произошёл не 22 июня, а во время сражений первых недель
войны, когда войска уже были приведены в полную боевую го-
товность и вели боевые действия.

Даже американский историк Роджер Риз в книге “Сталин-
ские солдаты поневоле: социальная история Красной Армии.
1925-1941 гг.” резонно пишет:

“Элемент внезапности помогает объяснять, почему войско-
вые части на границе поначалу оказались в замешательстве, что
поставило их в невыгодное положение. Но это никак не объ-
ясняет, почему в боях потерпели неудачу выдвинутые из тыла
корпуса и армии, у которых оставались недели на подготовку.

Внезапностью можно объяснять, почему германские ВВС
застали сотни самолётов на земле и уничтожили их в первый
же день войны. Но этим никак не объяснить, почему совет-
ские самолёты были застигнуты врасплох на земле на третий
и четвёртый день войны”.

РККА в целом уже обладала силами и средствами для от-
ражения гитлеровской агрессии. Огромными усилиями и ру-
ководства страны, и всего советского народа эти средства
были созданы.

Но проблемы были в другом – в умелом применении этих
сил и средств на направлениях главного удара вторгнувше-
гося агрессора. Проблемы были и с обученностью личного
состава, боевой слаженностью войск – здесь всё обстояло
далеко не так радужно.

На направлениях главных ударов силы вермахта имели
многократное преимущество. 

В течение 1939-1941 годов численность РККА возросла до
5,8 миллиона человек по состоянию на 22 июня 1941 года.
Создавались новые общевойсковые армии на Украине, в Бе-
лоруссии, Крыму.

Но за такой короткий срок физически невозможно было
выучить и подготовить армию для ведения войны с таким
опытнейшим противником, как гитлеровский вермахт.
На тот момент это были лучшие вооружённые силы в мире,
имевшие опыт побед в Европе.

Сталин реально оценивал возможности Красной Армии.
На совещании 17 апреля 1940 года, посвящённом обобще-
нию опыта боевых действий против Финляндии, он отмечал:

– Культурного, квалифицированного и образованного ко-
мандного состава нет у нас или есть единицы... Требуются хо-

рошо сколоченные и искусно работающие штабы. Их пока нет
у нас... Затем для современной войны требуются хорошо об-
ученные, дисциплинированные бойцы, инициативные. У на-
шего бойца не хватает инициативы. Он индивидуально
малоразвит. Он плохо обучен...

Именно поэтому Сталин и стремился всячески оттянуть
начало войны. Он считал, что Красная Армия сможет на рав-
ных, а то и лучше, бороться с вермахтом не ранее середины
1942 года. А в 1941 году вермахт объективно был сильнее и
лучше подготовлен.

У Сталина, конечно, имелось достаточно оснований для
таких заявлений – сколько уже было сообщений от разведки,
начиная с весны, что вот-вот...завтра...скоро...буквально. О
дате нападения гитлеровской Германии шла противоречивая
информация – и от Рихарда Зорге, и от “Красной капеллы”, и
из других источников. Широко растиражированная (благодаря
кино) сцена, где якобы Зорге сообщает точную дату нападения
вермахта – 22 июня – это миф, давно уже разблаченный. 

Единственным, кто назвал точную дату вторжения был
знаменитый “Брайтенбах” – Вилли Леман, гестаповец, гаупт-
штурмфюрер СС. Он сотрудничал с советской разведкой с
1929 года.

Вилли Леман встретился с представителем советской
разведки Журавлёвым 19 июня 1941 года и сообщил точную
дату нападения на СССР – 22 июня...

Только 30 апреля 1941 года Гитлер назначил дату нападе-
ния – 22 июня. Приказ об этом поступил в гитлеровские вой-
ска 10 июня. Причём сохранялась и возможность отмены
операции или переноса даты в срок до 18 июня.

Сталин очень не хотел крайне невыгодного сценария
войны для СССР. В подтверждение этого было и заявление
ТАСС от 13 июня 1941 года, в котором опровергались слухи о
скором нападении Германии на СССР.

Сталин этим заявлением в очередной раз давал понять –
СССР войны не желает. Но молчание в ответ со стороны Гер-
мании было очень красноречивым.

Увы, оттянуть начало войны не удалось, наступило 22 июня
1941 года...

Добрый помощник Богини Клио

От редакции. Автор, как видно, не знает, что главной
причиной тяжелейших поражений Красной Армии в начале
войны было предательство на высших уровнях военного
руководства.

Не знает он и того, что Сталин накануне нападения был
отравлен, но, к несчастью и к счастью советского народа
выжил, вернувшись в строй лишь в конце июня. 

ÏÎÑËÅÄÍÈÅ ÏÐÅÄÂÎÅÍÍÛÅ ÌÅÑßÖÛ
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Вилли Леман – “Брайтенбах” (1884-1942)

Подписание советско-японского пакта
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Во все российские школы поступил новый
государственный учебник по истории для
учеников старших классов. В видеообра-

щении к Съезду работников образования Ново-
сибирской области глава Минпросвещения РФ
Сергей Кравцов сообщил:

«Сегодня, когда продолжается информа-
ционная война, Запад пытается исказить правду
и представить исторические события в нужном
свете. Нашей опорой должно стать качествен-
ное историческое образование. Нами уже соз-
дан первый единый государственный учебник по
новейшей истории для 10 11 классов. Он содер-
жит два полностью синхронизированных курса –
историю России и всеобщую историю».

Как ранее сообщили в Минпросвещения,
новый учебник состоит из четырёх томов: тома
«История России» для 10-го класса, охватываю-
щего период 1914-1945 годов, а также тома «Ис-
тория России» для 11-го класса, в котором
рассказывается о событиях с 1945 года по на-
стоящее время, и соответственно двух томов по
всеобщей истории для 10 11-х классов.

«Очень важно, чтобы в школе преподавались
достоверные факты и ребята всегда помнили о
великой истории нашей страны», – считает Сер-
гей Кравцов. 

В Министерстве уверяют, что новый единый
учебник по истории для старших классов прошёл
экспертизу, апробацию на федеральных и ре-
гиональных площадках, а также включён в феде-
ральный перечень учебников. Одно из его
достоинств – синхронизация событий отече-
ственной и всеобщей истории, кроме того, от-
дельный раздел посвящён разъяснению причин
начала СВО, вхождению новых регионов в со-
став РФ, современному развитию страны, фор-
мированию многополярного мира. В ведомстве
также отметили, что стоимость нового учебника
на 20% ниже предыдущих изданий.

Авторами учебника выступили помощник
президента Российской Федерации, председа-
тель Российского военно-исторического обще-
ства Владимир Мединский, ректор МГИМО
Анатолий Торкунов, научный руководитель Ин-
ститута всеобщей истории РАН Александр Чу-
барьян.

«Полностью переработаны, переписаны раз-
делы 70-е, 80-е, 90-е и нулевые годы. Добавлен
раздел с 2014-го по сегодняшний день, включая
СВО. Авторы писали буквально своей рукой
многое из последнего перечисленного», – рас-
сказал Владимир Мединский. 

По его словам, параграф «Минские соглаше-
ния – что это было» написан после откровений
бывшего канцлера ФРГ Ангелы Меркель, экс-пре-
зидентов Франции и Украины Франсуа Олланда и
Петра Порошенко, которые были непосредствен-
ными участниками этого процесса.

«С нашей стороны Минские соглашения были
попыткой добиться мира в Донбассе в рамках
существовавшей тогда международной госу-
дарственно-правовой системы. С их стороны
это было сознательным, запланированным об-
маном. Ведя „мирные переговоры“, они изна-
чально не собирались ничего делать для
прекращения конфликта», – пояснил он. 

Владимир Мединский также уточнил, что в
учебнике много микроисторий и любопытных
фактов.

Академик Александр Чубарьян сообщил, что
существенно увеличены разделы учебника по
всеобщей истории, посвящённые Азии, Африке,
Центральной и Латинской Америке, показан
вклад России в мировую историю, роль Великой
Отечественной войны в общем исходе Второй
мировой войны, при этом соответствующие

темы из учебника по отечественной истории не
дублируются.

Новые учебники содержат QR-коды со ссыл-
ками на мультимедийные материалы. К 1 сен-
тября 2024 года должны быть готовы и новые
учебники по истории для школьников 5 9-х клас-
сов, сообщил Владимир Мединский.

К сожалению, новый учебник видели немно-
гие, поэтому и профессиональных отзывов пока
немного. Как бывший преподаватель, знаю
точно, что учебник должен быть написан понят-
ным и живым языком, иначе окажется задвинут
в дальний угол. В любом случае, крайне важна
роль учителя.

Как считает научный директор Российского
военно-исторического общества (РВИО) Михаил
Мягков, новый учебник написан ярким, доступ-
ным языком.

«Учебник основан на непреложных фактах
истории, синхронизирована всемирная история
с отечественной, яркие иллюстрации, выдержки
из тех или иных документов, цитаты наших вы-
дающихся деятелей. Там рассказано о героях, в
том числе Курской битвы, показано каких трудов
нам стоило переломить силу врага, в том числе
на Курской дуге», – заявил он на пресс-конфе-
ренции, приуроченной к 80-й годовщине победы
в Курской битве.

Директор РВИО также отметил, что учебник
объективно показывает роль И.В. Сталина в
жизни страны, он показан в том числе как «чёт-
кий защитник» интересов СССР в годы Великой
Отечественной войны.

«В учебниках, финансированных в 1990-е
годы Фондом Сороса (созданный американским
миллиардером Джорджем Соросом фонд „От-
крытое общество“ признан нежелательной орга-
низацией в РФ), других – это был тиран, зверь,
бездарный командующий, который завалил
врага трупами, в общем, преступный сталинский
режим“ – так красной нитью проходило через
многие учебники. Сегодня в нашем едином учеб-
нике роль Сталина изложена именно должным
образом, то есть объективно», – подчеркнул он.

Директор РВИО напомнил, что в годы Вели-
кой Отечественной войны Сталин занимал долж-

ность Верховного главнокомандующего СССР и
«ни одна крупная операция – не только страте-
гическая, но и фронтовая, даже армейская» не
проходила без его участия».

«Он выдвинул наших полководцев Победы,
включая и Жукова, и Конева, и Ватутина, и Васи-
левского. Тот человек, который, это особенно
стоит отметить, чётко защищал интересы совет-
ской внешней политики», – сказал Михаил Мягков.

Он также отметил, что в учебнике приведена
информация о причинах, по которым была на-
чата Специальная военная операция, её ходе, о
тех, кто противостоит России и, конечно, о ге-
роях СВО.

Историк Евгений Спицын, имеющий за
плечами 20 лет работы в школе, считает, что ни-
какой революции новый учебник не произвёл.

– Он написан примерно в таком же ракурсе,
что и предыдущие учебники. Более того, есть ин-
формация, не знаю, насколько достоверная, что
базой для этого учебника послужил учебник Тор-
кунова и Данилова, который выпускался до этого.

«Даниловский» учебник выходил ещё в 90-е
годы. Этот учебник критиковался многими учи-
телями ещё тогда. Он лежал в основе препода-
вания истории в нашей школе и в 90-е, и 2000-е,
и даже в 2010-е годы. Потом его постоянно пе-
рерабатывали, теперь якобы решили взять этот
учебник за основу и опять переработать, но уже
не упоминать ни Данилова, ни каких-то других
авторов. Это первое обстоятельство.

Второе: структурно мне этот учебник не по-
нравился. Он перенасыщен разного рода разде-
лами, вопросами и т.д. Там какая-то мешанина.

Содержательно он очень неровный. Напри-
мер, вопросы внешней политики описаны, в
принципе, неплохо – то, что должен знать или
понимать ученик о происходящем во внешней
политике. Я не беру здесь оценочные суждения,
я беру только фактуру, потому что оценочные
суждения у людей могут быть разные, в зависи-
мости от того, какие идейные, политические воз-
зрения они разделяют.

Учебник должен, прежде всего, содержать
фактуру, методологию, а с методологией там
полная беда. Её фактически нет.

Если советские учебники базировались на
марксистско-ленинской методологии, то есть
изучение истории России через призму классо-
вого подхода, конкретно-исторического подхода
и т.д., то здесь этого ничего нет. Тут какая-то ме-
шанина методологическая. Не знаю, с чем это
связано.

Ещё одно обстоятельство мне не понрави-
лось – это неряшливость. В учебнике, например,
перечисляется послевоенный состав Совета ми-
нистров (в 1946 год СНК был преобразован в
Совмин). Написано, что главой правительства
стал Сталин, а дальше перечисляются члены
этого правительства – Молотов (министр ино-
странных дел), Вознесенский (председатель
Госплана), Микоян (министр внешней торговли),
Косыгин (заместитель председателя).

Нельзя такие вещи писать. Все, кого я пере-
числил, тоже были заместителями председателя
Совета министров: кто-то был первым замести-
телем, например, одно время Молотов и Возне-
сенский, потом стали опять рядовыми
заместителями; Косыгин в разное время зани-
мал различные министерские посты, в том числе
министр текстильной, лёгкой промышленности,
финансов. Кроме того, далеко не правительство
тогда определяло политический курс, а так на-
зываемые пятёрки, шестёрки (до девятки дохо-
дило) членов Политбюро. Тогда надо бы
перечислить, кто входил в состав Политбюро.
Может, для обывателя, для ученика такая неряш-
ливость несущественна, а для меня как историка
существенна.

В школьном учебнике всё должно быть от-
точено до идеала. Я приведу цитату из стено-
граммы выступления Сталина перед членами
рабочей группы учебника по политэкономии: «В
учебнике много болтовни, пустых, ненужных
слов, много исторических экскурсов. Я прочитал
100 страниц и страниц 10 вычеркнул, но можно
вычеркнуть ещё больше. В учебнике не должно
быть ни одного лишнего слова, изложение
должно быть скульптурно отточено».

Видите, как Сталин сказал? Абсолютно прав.
Вот, что такое учебник. К сожалению, в этом
учебнике много болтовни.

На СВО он попал уже в запредельном возрасте,
прошёл все горячие точки и покинул фронт после ра-
нения. О причинах начала спецоперации, разобщён-
ности общества и отношении гражданских к
военным – в его большом интервью.

«БОЕЦ ПОГИБ, СПАСАЯ ДРУГИХ, – 
ВОТ ОН, ГЕРОИЧЕСКИЙ ПОСТУПОК»

– Вы на СВО пошли уже за рамками предельного воз-
раста, вам был 51 год, как вы решились на это? Что случи-
лось, что вы решились пойти на такой шаг?

– Всё зрело с 2014 года. Были попытки, но сдерживал ре-
бёнок, больные родители – кто этим будет заниматься? Всё
копилось, я с возмущением смотрел, когда пошли кон-
фликты в Донбассе. Очень много оттуда беженцев уехало в
Россию, причём это были именно взрослые здоровые му-
жики. Я понимаю старики, дети… Но когда выходит всё на-
селение, бросает всё, уезжает кто в Европу, кто в РФ, то
почему мы должны из России решить их проблемы, если они
сами не могут? Мы можем помочь, но, если они не готовы
существовать, как хотят, пусть живут как есть. Они бросают
всё, а мы должны навести порядок, чтобы они потом опять
пришли и сказали, что мы всё сломали.

Уже потом понял, что СВО – это вынужденная мера,
иначе было бы хуже. Когда я услышал, что есть возможность
пойти после 50 лет (а раньше лишь до 45), сразу начал со-
бирать документы и за три дня прошёл все комиссии. Я бук-
вально в последний день успел попасть.

– Вы приехали в Донбасс, ваше мировоззрение как-то
поменялось или вы понимали, куда едете?

– В принципе, большой клубок всего намотался. Лично
мне кажется, что мы живём в какой-то оболочке, сами себе
её создаём. Мы не знаем, что из себя человек на самом деле
представляет: не как он внешне выглядит, а какой он внутри.
А попадаешь туда, «за ленту», эта оболочка сразу слетает
как луковая шелуха на второй-третий день вместе с кровью
и потом. Человек становится тем, кто он есть на самом деле.
Это всё проявляется, такое невозможно скрыть. В обычной
жизни ты можешь ездить на хорошей машине и говорить что
угодно, можешь в компании 20 лет быть с человеком и не
знать, что он из себя представляет. Потому что нет в граж-
данской жизни таких ситуаций, при которых это может про-
явиться. А там ты становишься оголённым нервом, плотью
и начинаешь для себя понимать, кто ты на самом деле.

Я сам в себе не был уверен, не представлял, как поведу
себя, например, когда увижу разорванного человека, ведь в
простой жизни никогда его не видел. Даже если ты сейчас
палец порежешь, тебе будет больно, а там люди с переби-
тыми конечностями, которые не кричат, нормально сообра-
жают и выполняют какие-то команды и действия. Человек
познаёт сам себя и свои возможности. Это может про-
явиться только в каких-то критических ситуациях. Всё, что
было золотом, оказывается мусором, а то, что было неза-
метно, оказывается камнем, гранитом. Сплошные метамор-
фозы там происходят. Человек может говорить что угодно и
быть кем угодно, но в ситуации, когда он видит конец своей
жизни, ему незачем притворяться, и он такой, какой есть.
Это для меня было открытием.

Помню, когда в декабре пополнение было – взрослые
люди, за 50 лет, еле ходят. Я говорю: «Что вы здесь де-
лаете?». Они отвечают: вот мы с оружием в руках пришли за-
щищать Родину. Я им сразу сказал, что тут мало
героического. Всем умереть за Родину – за счастье. Но на
самом деле тут тяжёлый каторжный труд, это физически не-
выносимо. А они даже на БМП не могут залезть.

Да, были героические поступки, но они немного другого,
не киношного плана. Были ребята, которые погибали, спа-
сая других. Вот служил у нас один боец, под 60, у него 6
детей, ещё и астмой болел. Он таскал тяжести, разгружал
машины, копал окопы, никогда не отлынивал. Мы пытались
его «притормозить», чтобы отдохнул, а он отказывался. Вы-
звался на штурм – мы отговаривали. Вот он спасал других
бойцов, сам был ранен при этом. Погиб, спасая других. Вот
он, героический поступок.

Ещё был боец одной из рот нашего батальона. Когда наша
рота погибала на поле под Угледаром, по рации нам обещали

помощь. Мы думали, что будет какое-то огневое воздействие
на противника. А его нет. И вот ты лежишь в крови и поту, ду-
маешь, что уже всё, помощи нет. Парни истекают кровью, по-
гибают от тяжёлых ран. Патроны на исходе. Кто-то уже
достаёт заначку – лимонку для себя. Двое бойцов по рации
вызывают огонь на себя. И тут вдруг несколько бойцов из дру-
гой роты смогли пробиться к нам! Они были в резерве. Их по-
слали к нам на помощь. Эта рота тоже понесла потери при
попытке помочь нам. Ещё одна рота вела свой бой в соседней
посадке. Среди этих бойцов из роты, пришедшей нам на под-
могу, был один здоровый парень. Вместе с другими он начал
перемещаться вдоль посадки, собирая раненых, оказывал им
медпомощь. У одного нашего бойца были перебиты оскол-
ками все конечности. Носилок нет. Мы сами уже еле двига-
емся. И вот этот здоровый парень кричит мне: «Хватай за
бронежилет!» Я из последних сил здоровой рукой хватаю за
плечевую лямку. Двое других ребят цепляют карабин на спине
раненого, и мы по команде начинаем бежать. Я еле успевал
перебирать ногами, чтобы не упасть. Этот здоровый парень
практически волочил и меня в броне. Благодаря этому парню
наш боец смог выжить. Он до сих пор лежит в госпитале. Я
только потом узнал, что тот парень погиб в тот день. А я о нём
ничего не знаю, даже не помню его лица.

В том же бою наш ротный повредил ногу в самом начале
боя. Ребята помогли перетащить его в воронку. Потом в него
попал ВОГ, сброшенный с коптера. Он получил множествен-
ные ранения. Я помню его взгляд, полный отчаяния из-за не-
возможности находиться с бойцами, когда перевязывал его.
У него была возможность эвакуироваться в первую очередь,
но он отказался. Сказал, что покинет место боя последним
из раненых! Он погиб. Ему не было и 30. До сих пор остался
лежать в той воронке.

Помню, лежишь в воронке, только что погиб твой товарищ,
остался наверху, ты понимаешь, что он уже погиб и ты ничего
сделать уже не можешь. Его тело ещё не остыло. Когда в него
попадает очередь, он вздрагивает, его руки дёргаются, будто
он хочет поймать пули, предназначенные для тебя.

– Да уж… За 9 месяцев СВО вы через многое прошли, как
и весь батальон, даже месяца нигде не задерживались.

– Мы тоже этому удивлялись – куда нас только не забра-
сывали. Все кругом стояли по полгода. Нами затыкали воз-
можные прорехи. Например, на позиции одной из соседних
бригад была угроза прорыва. У них бойцы отступили, и два
взвода туда закинули на несколько дней. Там закрыли про-
реху, потом пошли обратно. Тут у батальона одной из сосед-
них республик не получилось атаковать, опять послали нас.
Нас больше месяца не было ни в одном месте. Во всех го-
рячих точках, кроме Запорожья, мы побывали. Причём ты
только начинаешь привыкать, обживаться, понимать – и всё,
тебя отправляют в другое место. Из-за этого и был неудач-
ный бой. Мы до этого когда приезжали в какие-то новые
места, то начинали разведку, знакомились со всеми подраз-
делениями, знали всех в радиусе 15 километров и общались
со всеми, вместе чай пили. Мы знали, что происходит в
округе, и могли обратиться за помощью. Обменивались ра-
диочастотами. А тут нас за 80 километров в 4 часа утра вер-
хом на броне зимой отвезли туда, где мы ничего не знаем,
где разведка нормально сработать не смогла. Опять заты-
кали чью-то прореху. А в остальных местах мы со всеми нор-
мально общались, вместе защищали рубежи.

– Вы говорили о героизме. Мы замечаем, что люди после
ранения, после тяжёлого, всё равно рвутся в бой. Как так?

– Даже с тремя маленькими детьми люди возвращаются
в строй. Нас часто упрекают, что мы идём туда ради денег.
Да, у многих там ипотеки, кредиты, у меня у дочери платное
образование. Такая жизнь – за всё нужно платить. Но деньги
– это только бонус от государства. Если человек ставит
целью там нажиться, то я таким сразу ещё в автобусе по пути
в часть говорил, что они жёстко обломятся. За каждый рубль
будете расплачиваться кровью и потом в 10-кратном раз-
мере! Некоторые вернулись обратно в Казань.

У нас поначалу случались конфликты с мобилизован-
ными в госпиталях. Они кричали, что государство им обя-
зано, их из дома выдернули, а мы сами пошли, мол, деньги
зарабатывать. У нас штурмовой отряд был 38 человек,
своими ногами вернулись трое. А за этот штурмовой день

государство заплатит 8 тысяч рублей. Ты пойдёшь на это за
такие деньги? Все сразу замолкают. Кто хотел зарабатывать
– те сразу убежали. Да, государство пытается компенсиро-
вать всё, и в этом ничего плохого нет. Сейчас и мобилизо-
ванным, конечно, достаётся. А раньше они все с
телефонами, фотографировались, а на третий день шли в
бани мыться. Как-то мы были на позициях мобилизованных
– они там спокойно сидят, ловят рыбу, машины себе поку-
пают, всё в шоколаде у них. Они нас увидели, таких ободран-
ных, сели в шоке и не понимали ничего. Мы говорим: «Ребят,
через два дня здесь будет задница». Ну и всё – у них глаза
широкие. Это было как раз под Херсоном. Сейчас им тоже
достаётся. А первое время где-то в пункте временной дис-
локации они сами себя охраняли.

«НАС УПРЕКАЮТ В ПРОПАГАНДЕ, 
А ВЕДЬ САМАЯ НАСТОЯЩАЯ ПРОПАГАНДА

СУЩЕСТВУЕТ НА ЗАПАДЕ»
– Вернёмся к урокам мужества. Когда для общества

армия стала местом для неудачников? Это всегда было
элитным местом, но сейчас многие считают, что армия
только для дебилов…

– Это произошло в 90-е годы, когда нам навязали то, что
мы должны стыдиться прошлого. Мы всегда гордились де-
дами, родителями, но нам говорили, что наши деды были ба-
ранами при сталинском или брежневском режиме. И всё то,
что было до, нам сломали и разрушили. Во все времена для
мужчины умереть с оружием в руках, защищая своих близких,
было делом чести, начиная от викингов и Древнего Рима.

– Но смотрите, вот взять те же США. Там быть военным –
это элитно, ты приходишь с войны героем страны. Почему у
нас не совсем так?

– Всё дело в пропаганде. У них всегда так было. Взять в
пример войну в Афганистане. Советский Союз выходил от-
туда торжественно, а США – позорно, после 10 лет войны!
Причём их пинками оттуда выгнали. Но нам наш выход пре-
поднесли как позор, а им – как победу. Это такая пропа-
ганда. Про Вьетнам вообще молчу!

Я смотрю некоторые западные интервью, так там есть
люди, которые смотрят на мир объективно. Но им не дают
говорить, нет свободы слова на Западе. Тебя сразу обвинят
в том, что ты друг Путина. В Штатах даже никто не может на
карте указать, где находится та или иная страна в Европе,
потому что им это неинтересно. Они верят официальной
пропаганде, смотрят только телевизор, всему слепо верят.

– Поможет ли мобилизация понять?
– Быстро ничего не исправишь – поколение уже поте-

ряно. Надо заниматься детьми. Приведу пример с Украины.
Нам дети постоянно пишут письма. Часто там есть подобные
слова: «Вернитесь живыми, скорее бы закончилась война и
вы все вернулись домой». Мы пришли под Белогоровкой на
брошенные позиции ВСУ. Там была пустая коробка от гума-
нитарной помощи. В ней лежало детское письмо, адресо-
ванное украинскому солдату. И там конкретно ребёнок
неровным почерком пишет: «Убей злого Путина, перережь
ему горло». Мы в шоке просто стояли. Когда тебе с детства
все 30 лет говорят, что всё плохое – Россия, то дети ис-
кренне в это верят. И сейчас этим детям по 30 лет, у них уже
самих дети. Поколение уже потеряно. У них такое сознание.

– Это уже не исправить?
– Не исправить. Украина могла бы быть самой богатой

страной Восточной Европы. Если в 1990 году у власти стояли
бы правильные люди, принимались бы нормальные законы,
то всё было бы хорошо. Но там искали крайних. Наше обще-
ство тоже всегда ищет виновных вокруг себя. Я всегда го-
ворю: «Хочешь найти виноватого во всём плохом в твоей
жизни? Подойди к зеркалу». Я всегда в жизни поступал как
хотел, и мне некого в этом винить. Но все почему-то начи-
нают искать виноватых. Украина могла быть самодостаточ-

ной: у неё уникальное месторасположение, климат, моря. У
них всё было. Но первые законы – уничтожение русского
языка, притеснение чего-то русского. Я просто в шоке – не-
ужели людям заняться настолько нечем, что они начинают
бороться с советской символикой? Вся энергия была на-
правлена на это. И Россию пытаются разделить по тем же
лекалам, что и Украину. Как только у нас треснет общество,
армия – всё разлетится в пух и прах.

– На Украине это сделать уже удалось…
– Это же опять всё экономически. Когда человека каса-

ется, то он начинает думать. Вот было присоединение Крыма.
30 лет жило государство – это огромный период, за который
можно делать что угодно. Когда Крым присоединился к Рос-
сии, у людей начались проблемы. Например, раньше человек
захотел «шашлычку» поставить – он пошёл просто у дороги
построил ларёк, как в 90-е. Ему надо взять электричество – он
позвал электрика, и тот за 100 долларов перекинул ему про-
вода на ЛЭП. Но пришла Россия и сказала: хотите «шашлычку»
– заключите договор с санэпидемстанцией, хотите энергию –
подписывайте другой договор. Появились законы. А он гово-
рит: «Да я здесь 30 лет сидел, всё всегда было нормально, а
пришла Россия и говорит: законы!» Я видел в Бердянске ав-
томойку прямо в огороде. Часть забора убрали, провели воду
из дома. Вот так бизнесом там было принято заниматься. В
Лисичанске кафе есть у дороги, где раньше был автосервис:
убрали подъёмники, поставили столы и стулья.

Мы-то уже привыкли ко всему. Мы переходим дорогу на
зелёный свет, на красный стоим. Я помню, в 90-е смотришь
– если никого нет, то идёшь. А сейчас мы в два часа ночи
стоим на красный свет. Мы садимся в машину и пристёгива-
емся. А у них 30 лет не было никаких правил и законов. Кто-
то договаривался, кто-то богател, кто-то стал нищим. А
депутаты бегали, искали крайних. Я помню у них была депу-
татша Фарион, к ней дети подходили в детском саду. Она
спрашивала у девочки, как её зовут. Та говорила, что Ма-
рина, а в ответ: «Ты не Марина, ты Марыся». А если всё-таки
Марина, то чемодан, вокзал, Россия. И никто не мог этой
Фарион настучать по башке. Это всё пропагандировалось,
мусолилось. Где эти пропагандисты сейчас? Где Яценюк?! В
Майами, он миллиардер. Он плевать хотел на Украину. Они
замутили майдан, прикрывались громкими словами. А люди
им, видимо, поверили, мол, «це Европа» и так далее. Народ
обманули сладкими речами и нас пытаются обмануть. Неко-
торые думают, что вот мы развернёмся, пойдём в Европу и
нас за общий стол посадят. Никто нас никуда не посадит.

– Вы правильно заметили, что «обманули». Мы ездили по
освобождённым городам и видели, что там нет развития,
всё как в 90-е…

– Там ресурсы, оставшиеся от Советского Союза. Их выжи-
мали, всю прибыль выжимали из страны. И у нас то же самое.
Сначала нас приучили к тому, что у нас должно быть по три ма-
шины, огромная квартира и так далее. Эти рычаги пытаются
использовать, чтобы расколоть общество изнутри, найти край-
них. Нас пытаются расковырять и что-то где-то найти.

Ещё и фильмы эти глупые про войну – «Смерш», «Т-34» и
так далее. Комиксы. Настолько историю вывернули вверх
тормашками за государственные деньги. Население обол-
ванили, сказав, что наши деды были идиотами. На СВО у
меня были моменты, когда казалось, что уже всё. Я вспоми-
нал своего деда, который прошёл войну от Курской дуги до
Берлина в 20 лет. После войны он сел на 10 лет, вышел по
амнистии, вырастил четверых детей и воспитал. Вот у него
были проблемы! А мы ноем тут. Общество нам показывает,
что ты должен оттолкнуть и забыть своих дедов и прадедов
и сидеть смотреть «Чипа и Дейла».

Станислав ШЕМЕЛОВ, Милана ПЕТУХОВА
С сокращением

(Окончание следует)

ОКОПНАЯ ПРАВДА

ÅÄÈÍÛÉ Ó×ÅÁÍÈÊ
Ирина ГУСЕВА

Рассуждения простого бойца с позывным «Нельсон»
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Неразумная политика экономиче-
ского блока правительства ведёт к
дальнейшему повышению цен на про-
дукты первой необходимости, товары
и коммунальные услуги.

Осенью скачок цен продолжится, их
рост на 100% опережает инфляцию.
Хлеб подорожает на 10%. Ссылки чи-
новников на рост стоимости пшеницы,
муки как причину — ложь. И зерновая
сделка никакого отношения к обедне-
нию россиян не имеет. 

Цены на зерно во многих регионах не
повышались. Его достаточно, чтобы на-
кормить Россию. Минсельхоз при этом
облагает таможенной пошлиной экспорт
зерна, хотя ещё прошлогодний на элева-
торах не продан. Но хлеб становится
роскошью для многих домохозяйств.

40 миллионов россиян не имеют
никаких запасов. Закредитованность
населения растёт. При этом власть
более 2,6 млрд долларов подарила аф-
риканцам.

Президент считает главной задачей
борьбу с бедностью. Может, списание
долгов, как ЦАР, хоть как-то поможет и
россиянам?

Надо возвращать селу местное са-
моуправление. Крестьяне должны
стать реальными хозяевами земли,
распоряжаться ею. Василий Мельни-
ченко, сопредседатель Общерос-
сийского движения «Федеральный
сельсовет», фермер

* * *
Дефицит правит российским авто-

мобильным рынком. Потенциальный
спрос превышает предложение более
чем в 20 раз.

Состояние автопрома представляет
угрозу национальной безопасности. Им-
портозамещение свелось к приляпыва-
нию российских шильдиков на иномарки.
Вливания бюджетных денег, попытки пе-
ресадить чиновников на отечественные
машины не исправят ситуацию. Не помо-
гут и дружественные страны, в которых
развито собственное автомобилестрое-
ние: Китай, Иран, Индия.

По-хорошему отрасль надо переза-
пускать с нуля. Первым делом – нала-
дить производство простейших ком-

плектующих, востребованных в разви-
вающихся странахю Антон Шапарин,
вице-президент Национального ав-
томобильного союза

* * *
Член-корреспондент РАН Валерий

Гарбузов уволен с поста директора Ин-
ститута США и Канады РАН. Уцелеет ли
«Независимая газета»? В. Гарбузов опуб-
ликовал в «Независимой газете» статью,
где, среди прочего, было сказано такое:
«Пытаясь сплотить вокруг себя на анти-
западной платформе бывшие колони-
альные и угнетённые народы стран Азии,
Африки и Латинской Америки, вовлекая
их в борьбу со странами «продавливаю-
щего своё мировое господство» и деся-
тилетиями доминирующего в мире
«золотого миллиарда», Россия претен-
дует сегодня на роль лидера «глобаль-
ного большинства». Однако составить
реальную конкуренцию США и Китаю и
превратиться в самостоятельный геопо-
литический антизападный локомотив
она пока так и не сумела. Да и при по-
мощи вновь создаваемой государствен-
ной мифологии вряд ли уже сможет.
Цель всего этого вполне очевидна – по-
гружающее собственное общество в
мир иллюзий и сопровождаемое велико-
державной и патриотической риторикой
нескрываемое и намеренное бессроч-
ное удержание власти любой ценой…»
Прислано по Телеграм

* * *
На Госуслугах создано более 500

тысяч детских учётных записей. Чаще
всего аккаунты принадлежат детям в
возрасте от 10 до 14 лет. В этой воз-
растной категории их используют
почти 20% всех школьников.

Детская учётная запись — это лич-
ный кабинет на Госуслугах для детей с
рождения до 14 лет. Создать его может
один из родителей. Необходимо,
чтобы у ребёнка было российское сви-
детельство о рождении и СНИЛС.

С помощью детской учётной записи
можно войти в электронный дневник в
региональных системах. Она также
позволяет получить доступ к разделу
«Школьное портфолио». Сейчас им

могут воспользоваться дети в 52 ре-
гионах страны. В «Школьном портфо-
лио» можно посмотреть информацию о
текущей успеваемости: средний балл
в классе, динамику среднего балла по
каждому предмету, оценки за прове-
рочные работы и аттестационные пе-
риоды, посещаемость.

Регионы-лидеры по доле детских
учётных записей:

Орловская область
Белгородская область
Тамбовская область
Ямало-Ненецкий автономный округ
Ненецкий автономный округ. 
Обо всём этом хвастливо со-

общает Минцифры РФ

* * *
К нам поступили сразу 3 заявки от

воинов Специальной военной опера-
ции. Особенная нужда сегодня в спец-
технике – БПЛА, тепловизоры, ночные
прицелы, трубы разведчика; в инже-
нерном оснащении (защита от различ-
ных прилётов) и форме (начались
дожди и холод). 

Пример только одной заявки: БПЛА
DJI Mavic 3T – 7 ед., ночные прицелы –
20 ед., тепловизоры – 20 ед., трубы
разведчика – 10 ед., генераторы бен-
зиновые – 8; окопные свечи, пленка
толстая для накрытия блиндажей,
пилы, бензопилы, топоры, молотки,
резиновые сапоги, утеплители для
стен, коврики под спальники, пятиточ-
ники, спальники, дождевики (не одно-
разовые), маленькие печки с разъёмом
для газового баллона, газовые бал-
лоны, печки для блиндажей (бур-
жуйки), трубы для печки, искроула-
вливатели, колена для труб, ломы,
кирки, скобы для скрепления брёвен,
пенофол (утеплитель для стен), трусы,
носки, пластиковые канистры на 20
литров под бензин и воду, масла,
кошки инженерные, маскировочные
сети много, гвозди строительные.
«Московские суворовцы»

От редакции. Вот так снабжа-
ется «вторая армия мира».

ИХ ДОСТИЖЕНИЯ
У России начались проблемы с экс-

портом зерна после ударов Украины по
Новороссийску.

Торговцы зерном, морские пере-
возчики и страховщики всё больше
опасаются работать с российскими
контрагентами и резко повысили для
них ставки фрахта, а также плату за
страховые услуги, сообщает Reuters со
ссылкой на источники в судоходных и
торговых компаниях.

Страхование зерновозов, следую-
щих в Новороссийск и Тамань, которые
обеспечивают 70% российского зер-
нового экспорта, стоит на десятки
тысяч долларов в день дороже, чем для
аналогичных судов, идущих в Румынию
или Болгарию.

* * *
Главу «Роснефти» Игоря Сечина в

базе ФНС скрыли под псевдонимом
«Сергей Андреевич Терентьев», вы-
яснили журналисты. Данные докумен-
тов Терентьева в утечке ФНС
полностью совпадают с данными доку-
ментов Сечина. За счет этого стано-
вится известен его годовой доход: он
составляет более 3 миллиардов. Это
около 8,4 млн рублей в день или более
252 млн рублей в месяц.

* * *
Зарплата Сечина — слёзы: банкир

Костин зарабатывает по 6 млн рублей
В ЧАС. Или по 100 000 рублей в минуту
— вдвое больше, чем средний россия-
нин за месяц. В 2020 году глава убы-
точного банка ВТБ Андрей Костин
получил целых 11,4 млрд рублей до-
хода, выяснили «Важные истории». Это
лишь немногим меньше, чем доходы
Еврейского автономного округа или
республики Калмыкия в том же году. И
чуть меньше бюджета почти полумил-
лионного Брянска.

* * *
Китай является единственным конку-

рентом США, обладающим как намере-
нием перестроить международный
порядок, так и, всё больше, экономиче-
ской, дипломатической, военной и техно-
логической мощью, позволяющей до-
биться этого. Это сказано в националь-
ной стратегии американской разведки. В
разведке США при этом указали, что у
России нет потенциала, охватывающего
весь спектр и имеющегося у КНР.

* * *
Microsoft, чьими продуктами про-

должают пользоваться 70-90% корпо-
ративных клиентов в РФ, сообщила,
что лицензии на продукты и решения
компании будут действовать до конца
сентября и продлить их больше не вый-

дет. Невозможность получать обновле-
ния снизит общую безопасность кор-
поративных сетей и послужит большим
стимулом для пиратов активизировать
свою работу, говорят эксперты.

* * *
Более 800 человек поступили в ве-

дущие вузы России по квотам для
семей участников войны, подсчитали
«Важные истории».

Всего по путинской квоте на бака-
лавриат и специалитет без конкурса по-
ступили 833 человека. Из них 203 были
зачислены без вступительных экзаме-
нов. Среди тех, кому всё же пришлось
сдавать ЕГЭ, 69% (429 человек) не про-
шли бы честный конкурс на общих осно-
ваниях, потому что завалили экзамены. 

* * *
Путин на форуме «Россия – Аф-

рика» заявил, что РФ отвела свои вой-
ска из-под Киева в 2022 году, потому
что её «просили это сделать».

«Фактически был согласован про-
ект этого (мирного) договора. Но
после отвода наших войск из-под
Киева, а нас просили это сделать,
чтобы создать условия для заключения
окончательного договора, киевские
власти отказались от всех прежних до-
говоренностей».

А из Херсона почему отвели?
Politkrem

К О Р ОТК О

Английский писатель Герберт Уэллс хорошо
известен российскому читателю по рома-
нам «Машина времени», «Человек-неви-

димка», «Война миров», «Первые люди на Луне»,
«Остров доктора Моро», «Война в воздухе» и др.
Эти и многие другие произведения Уэллса отно-
сят к жанру научной фантастики (в общей слож-
ности научно-фантастических романов у
Герберта Уэллса насчитывается около двух де-
сятков). Они многократно издавались в нашей
стране.

Но Уэллс оставил после себя громадное ко-
личество произведений иных жанров и направ-
лений. Это романы реалистические (или
бытовые), рассказы и повести, киносценарии,
произведения для детей и научно-популярные,
автобиографические произведения. От научной
фантастики писатель стал переходить к жанру
социальной фантастики, социальной утопии,
проектированию будущего. После первой миро-
вой войны писатель стал проявлять повышенный
интерес к естественным наукам, антропологии,
психологии, истории, социологии, экономике.
Писатель стал полагать, что его миссия – не про-
сто развлекать читателя, а образовывать и через
такое образование менять человека и, в конеч-
ном счёте, улучшать мир.

К сожалению, значительная часть произведе-
ний Уэллса, не относящихся к жанру научной фан-
тастики, на русский язык не переводилась и
соответственно у нас не издавались. Напомню,
что не так давно по моей инициативе был сделан
перевод на русский язык таких произведений Гер-
берта Уэллса, как «The Open Conspiracy» («Откры-
тый заговор»), «The New World Order» («Новый
мировой порядок»), «Mind at the End of Its Tether»
(«Разум на краю своей натянутой узды»).

Многие из таких неизвестных или мало-
известных произведений английского писателя
содержат мысли, которые могут быть полезными
для понимания сегодняшней ситуации в мире.
Герберта Уэллса некоторые называют «прозор-
ливцем», так как многие его предсказания сбы-
лись или сбываются на наших глазах. Идут споры
по поводу того, каковы причины такой прозорли-
вости. Одни считают, что это проявление какой-
то сверхъестественной мистической способ-
ности писателя, «пророческий дар». Другие го-
ворят, что это результат его посвящённости в
долгосрочные и сверхдолгосрочные планы ми-
ровой элиты, ибо писатель был частью британ-
ской элиты. Я склоняюсь ко второй версии.

Из того, что следовало бы издать из неизвест-
ного российскому читателю наследия писателя,
я бы на первое место поставил работу «Guide To
The New World: A Handbook Of Constructive World
Revolution». Она была издана в Англии в 1941 году.
Перевод на русский: «Путеводитель по новому
миру. Руководство по конструктивной всемирной
революции». Книга небольшая, состоит из 42 раз-
делов (главок), даёт картину всего мира на мо-
мент, когда начала разворачиваться вторая
мировая война. И даёт картину будущего. При
этом не всегда даже понятно, где у Уэллса речь
идёт о настоящем, а где – о будущем. Переска-
зать книгу даже бегло не смогу.

Остановлюсь только на одной теме книги –
Соединённых Штатах. Их писатель упоминает во
многих главках. Но одну главку (23-ю) он посвя-
щает исключительно Америке. Она называется
«Неприглядная сторона Америки». Главка инте-
ресна тем, что она написана по горячим следам
путешествия писателя по Америке в период с
сентября по декабрь 1940 года (чуть больше трёх
месяцев). Он проделал по стране путь в два-
дцать четыре тысячи миль, читал лекции и дис-
кутировал в самых различных аудиториях от
Алабамы до Далласа, Денвера, Аризоны, Техаса,
Лос-Анжелеса и Сан-Франциско, от Флориды до
Коннектикута и Нью-Йорка.

Уэллс много раз прежде бывал в этой стране,
но признаётся, что только на этот раз по-настоя-
щему «открыл Америку»: «В течение более чем
тридцати лет время от времени я посещал отдель-
ные уголки Америки, но никогда прежде не видел
её так ясно и всю целиком, как увидел за эти такие
богатые событиями месяцы». Писатель свои пер-
вые впечатления от Америки изложил ещё в 1906
году в своей книге «Будущее в Америке». В 1935
году вышла ещё одна книга писателя на тему Аме-
рики: «Новая Америка, Новый мир».

Но вот в «Путеводителе по новому миру»
Уэллс признаётся, что увидел совсем другую
Америку. Его путешествие пришлось на время
предвыборной президентской кампании, кото-
рая высветила некоторые малозаметные сто-
роны жизни Нового света. «Выигрыш любой
ценой» – так он воспринял ту кампанию. «Прези-
дентские выборы поразили меня своей абсо-
лютной безнравственностью, – пишет Уэллс. – Я
не могу применить другого слова. Нападки на
семейную жизнь президента, скандальные
сделки между рабочими лидерами и штрейк-
брехерами, вроде сделок Люиса и Вильке, без-

рассудство республиканцев, которым совер-
шенно всё равно, как сказался бы провал Руз-
вельта на положении в Европе, каждодневные
наглые фальсификации прессы, почти едино-
душно настроенной против Рузвельта, – всё вы-
глядело отвратительно. Сейчас на какое-то
время всё это стихло, но таится под поверх-
ностью и снова вынырнет, когда снова вспыхнет
нарастающий социальный конфликт». И вот се-
годня мы видим, как вся эта абсолютная без-
нравственность в ходе последних президентских
выборов вновь «вынырнула». Впрочем, в настоя-
щее время безнравственность в Америке уже не
«выныривает», она постоянно на поверхности и
у всех на виду. Сейчас новая волна безнрав-
ственность набирает обороты в преддверии
президентских выборов 2024 года.

Г. Уэллс задумался, что для большинства
американцев принцип «выигрыш любой ценой»
вообще является главным принципом жизни.
Выигрыш на выборах – это частный случай. А вот
выигрыш денежный, имущественной – импера-
тив, который действует 24 часа в сутки, 7 дней в
неделю, 365 дней в году. Уэллс пишет: «Больше
всего поражает грубая прямота действий, ис-
ключающая всякие последующие сомнения. Ос-
новная цель – играть ради выигрыша, а не ради
какого-то воображаемого «интереса к игре», и
делать всё, что возможно в пределах правил.
Национальная игра американца – покер – по-
строена на безжалостном обмане, а её цель –
куча монет. Да и в бридж он не «играет» – игру
заменила система шулерских приёмов. В драке
типичный американец бьёт не просто как прихо-
дится бить, а изо всех сил. В делах он ставит на
выигрыш, для него тут не может быть компро-
мисса, и он почти лишён гордости созидателя.
Созидатель для него не тот, кто создаёт пре-
красные вещи, а делец, скопивший большие
деньги».

Итак, Уэллс характеризует американский ка-
питализм как в первую очередь «денежный», а не
«созидательный». Многие разделяют такую
точку зрения английского писателя, но считают,
что капитализм США перестал быть «созида-
тельным» лишь в 70-е годы прошлого столетия,
когда золотодолларовый стандарт был заменён
на бумажно-долларовый стандарт. А вот Уэллс
уже в 1940 году увидел то, чего другие не ви-
дели: американский капитализм утратил свою
созидательность. И причина этого – в нацио-
нальной особенности американцев.

Уэллс не рисует американца исключительно
чёрной краской. В нём много положительных ка-
честв. Но в какой-то момент времени они вдруг
куда-то исчезают. Это происходит в тот момент,
когда американец превращается в игрока. И не
только на фондовой бирже или в ходе предвы-
борной кампании, но и в геополитических играх:
«Однако во всех остальных случаях он такой же
славный малый, как и любой другой; под влия-
нием момента он будет и щедр, и добр и только
отчасти будет делать это напоказ, но всё это до
тех лишь пор, пока не запахнет соперничеством.
И тогда от Атлантики до Тихого океана не най-
дётся более ожесточённого конкурента». Сего-
дня, в 2023 году мы очень хорошо видим
Америку как азартного и даже безрассудного иг-
рока на мировой геополитической арене. А ведь
кому-то в России ещё недавно Америка казалась
«славным малым», с которым можно догово-
риться. Или, например, предложить закончить
игру «вничью». Америка как азартный игрок ни-
когда и ни с кем «вничью» не играла и играть не
собирается. Герберт Уэллс как бы даёт под-
сказку сегодняшним руководителям России: с
Америкой «договориться» невозможно.

Америкой, как считает Уэллс, правит большой
бизнес. Он использует президентов в своих
целях. Яркий тому пример – Вудро Вильсон. Он
сыграл роковую роль в подготовке и развязыва-
нии первой мировой войны. Нельзя умалять его
роли в подготовке условий для следующей миро-
вой войны. Уэллс пишет: «Президент Вильсон
подорвал Лигу Наций, исходя из партийных ин-
тересов… Это была игра, а положение в Европе
было лишь фишкой в этой игре. Американцы
вели игру со всем присущим им упорством, но до
тех пор, пока валютный крах в Германии не вы-
звал всемирную финансовую бурю, они всё ещё
твёрдо верили, что могут по свободному выбору
вмешиваться в дела других континентов или от-
гораживаться от них, оберегая своё достояние».

Наглость американцев (точнее американ-
ского большого бизнеса) обусловлена тем, что
Америка находится в другом полушарии, и она
надёжно отделена от того хаоса, который она
создаёт в Европе и других частях мира. Но вот
экономический кризис, начавшийся в 1929 году
с обвала на фондовой бирже Нью-Йорка, пока-
зал, что Америка также не застрахована от
хаоса. Паника охватила большой бизнес, и он
вынужден был согласиться на то, что президен-
том США станет Франклин Рузвельт с его доста-

точно радикальной (по американским представ-
лениям) программой: «В 1933 году по Америке
прокатилась волна финансового и промышлен-
ного кризиса, и вот, ошеломлённая и напуган-
ная, она приняла как спасителя президента
откровенного социалиста, и его огромный за-
поздалый вклад в социализацию под смягчён-
ным названием «Новый курс». В сущности
«Новый курс» был революцией. От не имеющих
существенной социальной значимости столкно-
вений двух партий политика шагнула к острому
социальному конфликту между всем, что стоит в
обществе за могущественными стяжателями и
монополистами и растущим непокорством раз-
общённой массы обездоленных».

Некоторая стабилизация социально-эконо-
мической ситуации в Америке в конце 1930-х
годов сделала проблематичной победу Руз-
вельта на президентских выборах 1940 года. Но
несмотря на все интриги он с большим трудом
победил. Но Франклин Рузвельт очень ограничен
в своих возможностях что-то изменить к луч-
шему. «Президент удерживает страну только
своей внешней политикой», – отмечает писа-
тель. А внутри страны президент не хозяин.
Уэллс пишет, что большой бизнес «будет бо-
роться не только против обездоленных, но и
против самой судьбы, которая ставит человече-
ство перед выбором: перестройка мира или ка-
тастрофа. А когда придёт время, они не
остановятся перед тем, чтобы стрелять. Ведь
они узколобы, свирепы и энергичны. В Америке
сияет ещё свет либерализма, но вы не увидите
его в кабинетах банков, в деловых конторах и по-
мещениях редакций. И куда бы я ни ходил, у
меня было такое чувство, будто шторы готовы в
любой момент задёрнуться, двери захлоп-
нуться, основные позиции захвачены». Оппози-
ционные политики в Америке сегодня (т.е. спустя
более восьмидесяти лет) говорят примерно то
же самое: остатки «света либерализма» исче-
зают на глазах, Америка погружается во мрак.
Более ста лет назад Герберт Уэллс издал книгу
«России во мгле» (путевые впечатления после
посещения Советской России в 1920 году). Про-
живи писатель дольше, он, наверное, написал
бы книгу под названием «Америка во мгле». И
нынешняя безумная («узколобая, свирепая и
энергичная») Америка готова погрузить во мглу
не только саму себя, но и всё человечество.

В.Ю. КАТАСОНОВ

éÅ ÄåÖêàäÖ, äéíéêÄü èéÉêìÜÄÖíëü Çé «åÉãì»

УВАЖАЕМЫЕ ТОВАРИЩИ!
Снова вынуждены вас информировать о сложившемся напряжённом

финансовом положении газеты. Сегодня дорожает всё, кроме 
нравственных ценностей и человеческой жизни.

Карта Сбер. 4276 3800  6097 9437        
Сергей Владимирович Лобанов

или почтовый перевод.
Также можете оплатить мобильную связь 

тел.: 8-925-502-48-71

Благодарим товарищей И.Р. Шаяхметова и «Деда», В.В. Лихачёва, Лесников из Петровска,
И.Н. Солодовченко, О.А. Волкова, Г.И. Шишкину, Ю.Н. Кайдалова, А.М. Красильникова, В.С. Мотькина, 

Г.В. Макарову, Валерия Петровича, Любовь Сергеевну и Д.Т. Назарова 
за помощь в изготовлении и распространении газеты. 
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